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Улучшить культурно- 
просветительную работу на селе

«Забота о благе и процветании 
советского народа, —  говорится в 
Обращении ЦК КПСС ко всем изби
рателям, —  об удовлетворении его 
растущих материальных и духовных 
потребностей будет н впредь опреде
лять главное направление деятель
ности Коммунистической партии и 
Советского правительства».

Одним из проявлений этой заботы 
является неуклонное расширение в 
нашей стране сети учреждений 
культуры. В нашей облает®, напри
мер. только в государственной сети 
учреждений культуры имеются 30 
домов культуры. 320 сельских клу
бов, 267 библиотек и 287 кино- 
установок.

.Заботу о развитии учреждений 
культуры проявляют вся обществен
ность, колхозы, местные Советы. 
Например, в Пыткино-Троицком 
районе строится сейчас 8 клубных 
и библиотечных зданий, в Колпз- 
шевском —  6 клубов п 2 библиоте
ки. В Асиновском районе восемь 
колхозов строят типовые помеще
ния клубов, библиотек и домов 
культуры. Всего в области строится 
92 новых клуба и библиотеки.

На прошедшем недавно областном 
совещании работников учреждений 
культуры отмечалось, что за пос
леднее время несколько содержа
тельней и разнообразней стала 
культурно-просветительная деятель
ность на селе. Многие клубы и биб
лиотеки стали хорошими помощни
ками партийных организаций в вос
питании трудящихся, привлекли к 
участию в культурно-просветитель
ной работе сельскую интеллиген
цию. Например, в тесном содружест
ве с сельской интеллигенцией ра
ботает Усть-Чпжалский сельский 
клуб Каргасокского района. Активно 
работают при клубе кружки худо
жественной самодеятельности. В них 
участвует более 60 человек. В дни 
избирательной кампании в клубе 
проводятся беседы о Советской Кон
ституции, социалистической демо
кратии, о выдающихся успехах 
советского народа, достигнутых под 
руководством Коммунистической 
партии."

Разнообразны формы культурно- 
просветительной деятельности Боль- 
ше-Галкинского сельского клуба. В 
нем регулярно бывают концерты 
художественной самодеятельности, 
интересные вечера, создана посто
янно действующая агитационно-ху
дожественная бригада, часто чита
ются лекции силами сельской лек
торской группы общества по рас
пространению политических и на
учных знаний.

Большую воспитательную работу 
проводят многие сельские библио
теки —  Чаинская районная биб
лиотека. Калтайская сельская биб
лиотека Томского района, Ивано- 
Богословская Асиновсного района и 
другие.

Вся деятельность учреждений 
культуры должна быть тесно связа
на с жизнью, способствовать выпол
нению задач коммунистического 
строительства, поставленных нашей 
партией. К сожалению, в некоторых 
культурно-просветительных учреж
дениях слишком узко и односторон. 
не понимают свою работу. Взять, к 
примеру, Ущербенин сельский клуб 
Туганского района. В нем в течение 
года не было ни лекций, ни темати
ческих вечеров, ни встреч с передо
виками производства. А ведь клуб, 
как говорится, под боком у район
ного отдела культуры, которым ру
ководит тов. Протыкин. Слабо ра
ботают и такие клубы этого района, 
как Итатсшй. Ольговский, Двухре- 
ченский.

Неудовлетворительно работают 
многие учреждения культуры Мал- 
чановского, Тегульдетского. Шегар- 
ского, Верхне-Кетского. Парбигского 
районов.

В ряде районов плохо организова. 
но библиотечное обслуживание, мно
гие небольшие населенные пункты 
не обслуживаются не только район
ными и сельскими библиотеками, но 
и библиотеками-передвижками.

Надо полнее использовать силы, 
энтузиазм и инициативу сельской

интеллигенции, молодежи.
По почину комсомольцев Воронеж

ской, Калужской областей и Баш
кирской АССР развертывается все
союзный поход комсомола за даль, 
нейший подъем культуры в деревне.

В ряде районов нашей области 
начата организация на каждой жи. 
вотноводческой ферме красных 
уголков. Здесь большое поле дея
тельности для комсомольцев. А 
сколько других нужных, полезных 
дел: помощь в оборудовании и 
строительстве учреждений культу
ры. в распространении среди насе
ления книги, в организации кино
зрителей, в создании новых круж
ков художественной самодеятельно
сти и спортивных коллективов, в 
радиофикации и благоустройстве 
сел!

Нужно повысить уровень работы 
всех культурно-просветителвных 
учреждений, как этого потребовал 
XX съезд партии. Проводя
щийся сейчас по постановлению 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совета 
Министров РСФСР Всероссийский 
общественный смотр работы куль
турно-просветительных учреждений 
поможет выполнению этой задачи. 
Значение этого смотра намного по
вышается в связи с тем, что он про
ходит в период подготовки и прове
дения выборов в Верховный Совет 
СССР.

Положение о смотре, учитывает 
все многообразие условий и возмож
ностей различных учреждений куль
туры. Важнейшая задача сельских 
учреждений культуры —  пропаган. 
да решений партии и правительства 
по сельскому хозяйству, популяри
зация опыта передовиков. Сельские 
культпросветработники должны по
могать труженикам деревни нахо
дить новые резервы для увеличе
ния производства сельскохозяйствен, 
ной продукции, в борьбе за решение 
задачи —  догнать в ближайшие го
ды Соединенные Штаты Америки по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения.

Пуж’но обеспечить подъем куль
турно-просветительной работы во 
всех населенных пунктах области. 
Там. где нет клубов п библиотек, 
нужно организовать красные угол
ки и библиотечки-передвижки, 
практиковать систематические по
ездки агитхудожественных бригад в 
отдаленные села, расширить лек
ционную пропаганду, обеспечив 
при этом высокое качество каждой 
лекции.

Необходимо сейчас глубоко разъ
яснять трудящимся Обращение ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР к 
труженикам сельского хозяйства, 
Обращение ЦК КПСС ко всем изби
рателям, постановление Пленума 
ЦК КПСС «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций», те
зисы доклада товарища Н. С. Хру
щева по этому вопросу на пред
стоящей сессия Верховного Совета 
СССР.

Во многих селах проведены отче
ты учреждений культуры перед на
селением. Надо учесть в последую
щей работе все критические заме
чания и пожелания общественности, 
которые высказывались во время 
этих отчетов.

Райкомы КПСС, райисполкомы, 
районные отделы культуры и смот
ровые комиссии должны шире при
влекать общественность к  участию 
в смотре, выявлять ценные начина
ния в культурно-просветительной 
работе, распространять передовой 
опыт клубов, библиотек, кинопе
редвижек, практически помогать 
учреждениям культуры в устране
нии недостатков.

Партийные организации должны 
заботиться об улучшении идейного 
содержания работы культпросвет- 
учреждений, добиваясь подъема 
всей культурной работы на селе. 
Следует улучшить подбор и воспи
тание кадров культпросветработни
ков.

Долг каждого культпросветработ
ника — постоянно учитывать за
просы тружеников села и полнее 
удовлетворять их.

—

НАКАНУНЕ МЕЖДУНАРОДНОГО ЖЕНСКОГО ДНЯ

Торж ественны е собрания в районах
М осквы

Трудящиеся Москвы вместе со 
всем советским народом торжест
венно отмечают Международный 
женский день 8 марта. На заводах 
и фабриках, в учреждениях и учеб
ных заведениях проводятся вечера 
и беседы, посвященные традицион
ному празднику женщин.

5 марта в клубе имени Русакова 
состоялось торжественное собрание 
представителей трудящихся Со 
кольнического района. С докладом 
о Международном женском дне 
8 марта выступила директор 
Центрального туберкулезного ин

ститута Академий медицинских 
наук СССР депутат Верховного Со
вета СССР 3. А. Лебедева.

Многочисленные представители 
трудящихся Ждановского района 
пришли на торжественное собрание 
в клуб Московского завода малоли
тражных автомобилей.

Торжественные собрания, посвя
щенные Международному женскому 
дню, состоялись 5 марта в Ленин
ском, Октябрьском и Фрунзенском 
районах Москвы.

(ТАСС).

ПОДГОТОВИЛ И ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

С
Встречи избирателей 

кандидатами в депутаты
В клубах и дворцах культуры 

заводов, фабрик, в колхозах и сов
хозах. в городских театрах страны 
проходят встречи избирателей с 
кандидатами в депутаты Верховно
го Совета СССР, демонстрирующие 
полную и единодушную поддержку 
трудящимися кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных.

В Москве в Центральном лекто
рии Всесоюзного общества по рас
пространению политических и на
учных знаний на вечере, посвя
щенном выборам в Верховный Со
вет СССР, избиратели столицы 
встретились с кандидатами в де
путаты старшим машинистом паро
возного депо станции Москва-сор- 
тировочная Московско-Рязанской 
железной дороги В. Г. Блаженовым 
и _ народной артисткой СССР 
А. К. Тарасовой, которые рассказа
ли им о работе верховного органа 
государственной власти нашей 
страны.

16 марта трудящиеся нашей 
страны будут избирать своих пред
ставителей в Верховный Совет 
СССР. Свопмп кандидатами в депу
таты Верховного Совета СССР изби
ратели выдвинули лучших сынов п 
дочерей советского народа. Среди 
них Названо имя Министра культу
ры СССР, члена Центрального Ко- 
митета'КПСС Николая Александрови
ча Михайлова.

Трудящиеся Тюменской, Курган
ской. Омской и Томской областей 
выдвинули Николая Александровича 
Михайлова кандидатом в депутаты 
Совета. Национальностей Верховного 
Совета СССР по Омскому избиратель
ному округу Л? 22.

В Воронеже избиратели города 
встретились с кандидатом в депу
таты Совета Национальностей по 
Воронежскому избирательному ок
ругу главным редактором газеты 
«Ппавда» П. А. Сатюковым.

Предвыборные встречи избирате
лей с кандидатами в депутаты про
ходят и в Пензенской области. 
Кандидатом в депутаты по Пензен
скому сельскому избирательному 
округу выдвинут сын болыпевьяс- 
ского кпестьянина-бедняка. агроном 
Владимир Гущин.

Летом 1953 года партия решила 
направить специалистов в колхозы. 
Коммунист-агроном Владимир Гу
щин был избран председателем 
сельхозартели «Запя коммунизма».

За три года было много сделано, 
и в 1957 году колхоз получил бо
лее 5,5 миллиона рублей дохода. 
Значительную его часть принесли 
животноводство и полеводство. 
Колхоз воздвиг на свои доходы дом 
культуры, новые школы, десятки

Тов. Михайлов является депута
том Верховного Совета СССР трех 
созывов п всегда оправдывал дове
рие своих избирателей. Мы уверены, 
что Н. А. Михайлов оправдает наше 
доверие, будет и впредь честно слу. 
жить советскому народу, социали
стической Родине.

Я призываю избирателей в день 
выборов единодушно отдать свои го
лоса за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных.

Н. БОГДАНОВ,
доверенное лицо по избирательному 

участку № 63.
Куйбышевский район, г. Томск,

сельскохозяйственных построек. 
Только за год сооружено 132 новых 
жилых дома для колхозников.

В Уфе состоялась встреча изби
рателей с кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей по Уфим
скому избирательному округу пред
седателем Президиума Верховного 
Совета РСФСР М. П. Тарасовым.

На встречах с кандидатами в де
путаты избиратели единодушно за
являют о своей твердой решимости 
отдать свои голоса в день выборов 
за народных избранников —  кан
дидатов нерушимого блока комму
нистов и беспартийных.

(ТАСС).

М. А. Пчельникова 
у избирателей 
Парабельсного 

района
Клуб колхоза имени Ленина, Па- 

рабельского района, заполнили кил. 
хозники колхоза имени Ленина и 
рабочие промкомбината. Они собра
лись сюда, чтобы встретиться с 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР по Еолпашевскому из
бирательному округу Л1» 330 
М. А. Пчельниковой.

Предвыборное собрание открыл 
секретарь райкома партии тов. Вя
лов. Он предоставил слово доверен
ному лицу, агроному колхоза имени 
Ленина тов. Яковлеву, который оз
накомил собравшихся с биографией 
кандидата в депутаты М. А. Пчель
никовой. Тов. Яковлев призвал из
бирателей в день выборов —  16 
марта — дружно явиться на изби
рательные участки и отдать свои 
голоса за кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных,

Один за другим выступают изби
ратели. Заместитель председателя 
колхоза тов. Останин, доярка тов. 
Нагаева, бригадир полеводческой 
бригады тов. Фаткулин, молотя из
бирательница тов. Родионова и дру
гие рассказали, с какими достиже
ниями встречают колхозники день 
выборов в Верховный Совет СССР.

! Пни выразили мнение всех собрав
шихся, что в день выборов избира
тели единодушно отдадут спои голо
са за народных кандидатов в депу
таты.

Тов. Пчельникова горячо поблаго
дарила избирателей за оказанное ей 
высокое доверие и заверила, что 
приложит все свои силы к тому, 
чтобы с честью выполнить большие 
обязанности избранника народа.

Тов. Пчельникова встретилась с 
избирателями районного центра — 
села Парабель.

‘ На предвыборных собраниях тру
дящиеся сообщают о выполнении 
своих социалистических обя
зательств. принятых в честь-"пред- 
стоящих выборов в Верховный Со
вет СССР.

Коллектив Парасельского рыбоза
вода брал обязательство ко дню вы
боров выполнить квартальный план 
рыбодобычи и дать сверх плана 300 
центнеров рыбы. Это обязательство 
выполнено досрочно.

Успешно выполняет свои обяза
тельства коллектив Парабельсного 
леспромхоза, который решил к 
Гб марта вывезти сверх плана 
5.000 кубометров древесины.

Промышленность— сельскому хозяйству

Барнаул. По заданию Алтайского Совнархоза коллектив конст
рукторов Барнаульского комбайносборочного завода разработал 
конструкцию сцепа двух лафетных жаток с тягой и приводом рабо
чих органов от одного трактора. Применение таких сцепов даст 
возможность высвободить большое количество тракторов и тракто
ристов.

На снимке- (слева направо): главный конструктор завода
X. Я. Тэйтельбаум, главный конструктор по сельскохозяйственным 
машинам Г. И. Тупикин, инженеры-конструкторы В. Ф. Любивый и 
С. А . Соловьев осматривают опытный образец сцепа двух жаток.

(Фотохроника ТАСС).
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Вручение ордена Ленина 
Читинской области
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ДОСТОЙНЫЙ КАНДИДАТ

ЧИТА, 5 манга. (ТАСС). Сегодня 
у чптннцев радостный день —  об
ласти вручается орден Ленина, ко
торого она удостоена за успехи в 
развитии сельского хозяйства и 
особенно тонкорунного овцеводства.

Вечером состоялось объединенное 
торжественное заседание областно
го Совета депутатов трудящихся и 
областного комитета КПСС. В зале 
присутствуют прославленные жи
вотноводы, труженики полей, пере
довые люди промышленности, ока
зывающие большую помощь колхо
зам и совхозам родного края. Раз
делить радость забайкальцев сюда 
приехали представители Иркутской 
области. Бурят-Монгольской и 
Якутской АССР.

Под долго не смолкающие апло
дисменты член Президиума ЦК 
КПСС Председя’ -ть Совета Минист

ров РСФСР Ф. Р. Козлов вручает 
высокую награду, которую при
нимают первый секретарь обкома 
партии^ А. П. Козлов и председа
тель облисполкома А. И. Смирнов.

Затем с речью выступил тов. 
Ф. Р. Козлов.

Один за другим на трибуне сме
няются секретарь Шилкинского 
райкома партии, Герой Социалисти
ческого Труда тов. Вагин, чабан 
тов. Батомункуева, директор совхо
за «Комсомолец» тон. Катаржин, 
председатель колхоза имени Киро
ва Герой Социалистического Труда 
тов. Мажпев, токарь паровозо-ваго
норемонтного завода тов. Шведун. 
Трудящихся области приветствуют 
начальник политуправления Забай
кальского военного округа тов. 
Марченко, первый секретарь Ир

кутского обкома КПСС тов. Щети
нин, первый секретарь Бурят-Мон
гольского обкома КПСС тов. Хаха- 
лов. заместитель председателя Соне
та Министров Якутской АССР тов. 
Волков.

В заключение выступил первый 
секретарь Читинского обкома пар
тии А. И. Козлов.

С большим воодушевлением уча
стники заседания приняли привет
ственное письмо Президиуму Вер
ховного Совета СССР, Центрально
му Комитету КПСС и Совету Ми
нистров Союза ССР.

***
Сегодня правительственные на

грады —  ордена и медали вручены 
большой группе тружеников сель
ского хозяйства, партийным, со
ветским и комсомольским работни
кам Читинской области.

П ервы й  т ираж  вы игры ш ей по за й м у
1951 года

В марте нынешнего года закан- 
шваются расчеты с подписчиками 

на Государственный заем развития 
на родного хозяйства СССР (выпуск 
1957 года), размещенный по 
подписке в прошлом году.

Рабочим и служащим облигации 
займа вручаются при выдаче зара

ботной платы за вторую поло
вину февраля 1958 года бухгалте
рией предприятий и учреждений 
по месту подписки. Крестьяне опла
чивают свою подписку до 15 марта 
1958 года и пойле оплаты стоимо
сти облигации получают , их от

уполномоченных сельских Совет: 
Первый тираж выигрышей по Го

сударственному займу развития на
родного хозяйства СССР (выпуск
1957 года) состоится 29 июня
1958 года в Москве.

(ТАСС).

По примеру Марии Иучугуры

Поможем дояркам
отстающего колхоза

На то и соседи, чтоб помогать
доуг

В истекшем году в нашем колхо
зе производство молока увеличилось 
на 39 процентов по сравнению с 
1956 годом. На каждую корову на
доено по 2.024 килограмма молока. 
Доярки I .  С. Алиткина, К. Ф. Голов
кина. Н. А. Козлова и другие полу
чили свыше 2.150 килограммов мо
лока на фуражную корову.

На наших Фермах работает пять 
коммунистов. Второй год работают 
доярками четыре комсомолки. Все 
доярки учатся на зоотехнических 
курсах. В красном уголке при фер
мах регулярно, каждый четверг, 
проводятся производственные сове
щания с работниками животноводст
ва. На них часто присутствуют 
председатель колхоза, бригадиры по
леводческих бригад, подвозчики кор
мов.

Среди животноводов высокая 
трудовая дисциплина, строго соблю
дается распорядок дня. Корма рас
пределяются доярками в зависимо
сти от упитанности, живого веса и 
продуктивности коров.

Мы, конечно, понимаем, что на
ши успехи еще незначительны, и 
мы прилагаем свои усилия к тому, 
чтобы изо дня в день повышать 
продуктивность скота.

По соседству с нашим колхозом 
расположена сельхозартель «Заря». 
В последние два года здесь снизи
ли надои молока почти на 400 ки 
лограммов. Сейчас они надаивают 
в сутки меньше трех е половиной 
килограммов молока на корову.

Мы горячо приветствуем почин 
свинарки колхоза «Сибиряк», Бак- 
чарского района, Марип Кучугуры, 
которая призвала передовиков под
тягивать до своего уровня отстаю
щих. На днях мы побывали на фер
мах колхоза «Заря», подробно озна
комились с установившимися там 
порядками.

Самым большим злом там яв
ляется то, что руководители кол
хоза мало проявляют заботы о лю.- 
дях, работающих на фермах, не 
прислушиваются к  критическим за
мечаниям животноводов и их цен-

другу
ным советам. На Ферме Л? 2 до по
следнего времени не было постоян
ных кадров. Запущен зоотехниче
ский учет. Много коров по 2— 3 
месяца уже находятся в запуске, а 
доярки не знают точно, когда онп 
отелятся. С молодыми работниками 
Ферм здесь не проводится никакой 
работы: зоотехнические курсы не 
работают, обмен опытом не орга
низован, совещаний на фермах не 
проводится.

Колхоз «Заря» имеет достаточ
ный запас кормов, чтобы резко по
высить надои молока. Суточный 
кормовой рацион состоит из 4 ки
лограммов сена, вдоволь дают соло
мы, на корову силоса скармливается 
по 15 килограммов и 1,5 ки
лограмма концентратов. Но исполь
зуются эти корма неправильно: се
но дается только утром, концент
раты —  днем, а вечером —  пол
ная суточная норма силоса. Мы по
советовали: сено и силос делить 
равными частями и скармливать в 
две дачи, силос, как правило, сдаб
ривать посыпкой.

Колхоз «Заря» имеет возмож
ность норму дачи концентратов 
увеличить до 2,5 килограмма.

Много других неполадок обна
ружили мы на фермах наших со
седей: солома до сего времени не 
запаривается, поят коров холодной 
водой из проруби.

Так как у нас зимовка коров ор
ганизована лучше, мы считаем сво
им долгом помочь дояркам колхоза 
«Заря». Договорились чаще с ни
ми встречаться, обмениваться опы
том работы. Мы рассказали им, как 
поставлен уход за скотом у нас, 
внесли предложения, что им надо 
сделать сейчас, чтобы обеспечить 
резкое повышение надоев молока.

Перез некоторое время проверим, 
как соседи перестраивают свою ра
боту на молочнотоварной ферме.

Н. ТОЛСТОВ,
животновод.

Н. КОЗЛОВА, Е. ЦЫГАНКОВА, 
доярки колхоза «40 лет Октября», 

Асиновсного района.

Доярки предлагают
В колхозе должен быть создан 

„зеленый конвейер”
На молочную ферму я пошла ра

ботать со школьной скамьи. Снача
ла была учетчицей, потом перешла 
в доярки.

Минувший год для дояров наше
го колхоза был трудным. К концу 
зимовки ковмов не хватило, и нам 
с большим трудом удалось сохра
нить среднюю упитанность коров. 
Из опыта старых доярок я знаю, 
что если корова в конце зимовки 
потеряла упитанность, значит, она 
снизит надои в летнее время.

Правление колхоза недооценивает 
зеленый конвейер. И это, я считаю, 
очень снижает продуктивность ко
ров. Если бы у нас был зеленый 
конвейер, мы рано весной и позд
ней осенью смогли бы подкармли
вать коров зеленым кормом, да и 
летом животные былп бы вдоволь 
обеспечены подкормкой.

Несмотря на эти недостатки, я 
все-таки надоила по 1.800 кило
граммов молока на каждую корову 
своей группы. А в целом по колхо
зу надои ниже —  по 1.370 кило
граммов на корову.

Эмилия Кондратова и Валентина 
Скачкова со второй фермы надои
ли только по 1.138— 1.170 кило
граммов молока на корову. Они не 
стараются, не болеют душой за по- 
рутеиное дело.

Я хорошо понимаю, что догнать 
США по производству мяса, молока 
и масла мы ■ можем тогда, когда 
каждая из нас будет работать хо
рошо. По призыву доярок колхоза 
«Прогресс», Молчановского района, 
я включаюсь в соревнование за вы
сокие надои молока и даю слово 
получить не менее 2.400 килограм
мов молока на каждую корову. На
до, чтобы правление колхоза поза
ботилось о создании зеленого кон
вейера и о том. чтобы повысить 
со стороны всех доярок ответствен
ность за свой труд. Это поможет 
резко повысить продуктивность ко-
D0B.

А. ГОРИОЛЬЦЕВА, 
поярка колхоза «Путь к ком
мунизму», Томского района.

Итоги соревнования
районов области за высокие надои молока 

на 1 марта 1958 г.

Районы

2 «з

+
CJ S О
О 3 2

ч =* ак м ^та О «3 н е* -С СО 3 И и о
о о 

Iе  а ^
Л -  5гют  та о ел

1 Кожевниковский 307 +  60 145,6 8,8 1612 Парбигский 264 +  19 112,6 11,8 1413 Молчановский 248 +  23 107,4 7,6 1334 Кривошеинскнй 242 4“ 59 136,0 10,1 1305 Шегарский 241 +  71 152,8 5,0 1316 Каргасокский 238 +  53 129,4 13,5 1187 Ваеюганский 235 4- 61 127,9 13,4 1278 Чаинский 226 +  47 132,9 11,3 1329 Асиновскин 217 +  38 131 9 8.1 11910 Томский 216 +  34 129.2 10,2 127И Колпашевский 215 — 4 98,5 11,5 11312 Зырянский 196 +  62 148,1 5,1 11213 Парабельский 189 +  И 107,2 11,3 10014 Туганский 138 +  36 127,6 4,3 10315 Пудннскин 174 Ч- 29 122,1 7,7 9016 Верхне-Кетскнй 171 +  20 112,8 5,0 7817 Бакчарскнй 167 +  И 112.7 9,4 9118 Пышкино-Троицвий 166 - 2 9 91 6 5,6 9119 Александровский 148 - 1 4 86,2 6,5 "  73
20 Тегульдетскнй 125 +  з 97.7 6,8 71

руководителей постоянно действующих 
производственных совещаний

5 ма/рта областной совет профсо
юзов организовал встречу руководи
телей постоянно действующих про
изводственных совещаний. Предсе
датели заводских, цеховых произ
водственных совещаний, мастера, 
начальники цехов, руководители 
томских предприятий, профсоюзные 
активисты, представители партий
ных, комсомольских организаций за
слушали рассказы об опыте органн 
запил постоянно действующих про 
изводсгвенных совещаний.

На заводах «Томкабель». электро
ламповом, резиновой обуви и других 
предприятиях прошли совещания, 
обсуждены назревшие производст
венные вопросы. Затянули органи
зацию совещаний на электромехани
ческом, манометровом заводах, на 
заводах «Сибэлектромотор» и режу, 
щих инструментов.

Облсовлроф решил в мае органи
зовать ̂ следующую встречу руково
дителей постоянно действующих 
производственных совещаний.
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Всенародное обсуждение вопроса о дальнейшем развитии колхозного
строя и реорганизации машинно-тракторных станций

☆ ☆

Горячее одобр ен и е
С большой активностью обсужда

ют грудящиеся нашей страны поста
новление февральского Пленума ЦК 
КПСС и тезисы доклада товарища
H. С. Хрущева «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций». Эти документы глубоко взвол
новали тружеников городов и сел. 
Решение Пленума и тезисы доклада 
товарища Н. С. Хрущева повсемест. 
но восприняты с огромным удовлет
ворением и горячим одобрением.

Пленум Саратовского обкома пар
тии обсудил доклад первого секрета
ря обкома КПСС тов. Г. А. Денисова 
об итогах февральского Пленума ЦК 
КПСС. Выступившие по докладу го
ворили об огромных изменениях, ко
торые произошли за последние го
ды в колхозах области. Если до ук
рупнения в области было более
I .  600 колхозов, то теперь их 780, 
средняя площадь пахотных угодий 
увеличилась до четырех с полови
ной тысяч гектаров, а доходы с 
74,4 миллиона рублей поднялись до 
одного миллиарда 174 миллионов 
рублей.

Такой экономический рост колхо
зов позволяет им в кратчайшие сро
ки рассчитаться за покупаемую в 
МТС технику, рациональнее, с боль
шим эффектом использовать ее.

Пленум обкома одобрил постанов- 
лцние Пленума ЦК КПСС о дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-тракторных 
станций и обязал партийные, совет
ские, профсоюзные и комсомольские 
организации области широко раз
вернуть обсуждение этого постанов
ления и тезисов доклада товарища 
Н. С. Хрущева.

Выступивший на пленуме Новго
родского обкома партии председатель 
колхоза «Россия» тов. Романов ска
зал:

—  На протяжении четырех лет 
поля колхоза «Россия» обрабатыва
ла одна тракторная бригада, причем 
все механизаторы являются членами 
этой сельхозартели. За это время 
они добились повышения урожайно
сти зерновых с 10 —  12 до 27 
центнеров с гектара. Сейчас мы го
товы купить восемь тракторов. Мы

[ уверены, что наши трактористы бу
дут работать еще лучше. 1

Выступавшие в прениях предлага
ли создать при райисполкомах отде
лы сельского хозяйства, которые 
могли бы квалифицированно плани
ровать и оперативно руководить 
сельскохозяйственным производст
вом.

Прошлогодний опыт двенадцати 
колхозов Ставрополья, руководство 
которых возглавило и работу МТС. 
наглядно показывает огромные пре
имущества передачи техники колхо
зам.

Председатель сельхозартели име
ни В, И. Ленина и директор Ессен- 
тукской МТС И. М Сидоренко гово
рит:

—  Уже год, как у нас осуществ
лено единое руководство МТС и кол
хоза. На 11 человек сократился ад
министративно-управленческий ап
парат. что ежемесячно экономит 20 
тысяч рублей и 3,5 тысячи трудо
дней. Объединили руководство трак
торными и полеводческими бригада
ми, в «дном гараже собрали автомо
бильный парк колхоза и МТС. Впе-р- 
вые техника МТС использовалась с 
максимальной нагрузкой. Намного 
перевыполнен план тракторных ра
бот, а себестоимость иt снизилась 
на 20 процентов, улучшилась агро
техника возделывания сельскохозяй
ственных культур.

За один только год наш колхоз 
под единым руководством с МТС 
увеличил свой доход на 5.600 ты
сяч рублей. Таких исключительных 
успехов мы никогда раньше не зна
ли. Передача техники МТС колхозу 
еще быстрее двинет развитие обще
ственного производства. Мы решили 
купить у государства 55 тракторов, 
39 комбайнов, 13 автомашин и 629 
различных прицепных орудий. Бы
ло бы желательно, если государство 
на это согласится, приобрести в соб
ственность колхоза также ремонт
ную мастерскую, гаражи и другие 
хозяйственные объекты МТС.

Работники сельскохозяйственной 
науки западных областей Украины 
обсуждали постановление февраль
ского Пленума ПК КПСС и тезисы 
доклада товарища Н. С. Хрущева. В

обсуждении участвовали видные ук
раинские ученые, профессора и пре
подаватели Львовского, Черновицко
го и Ужгородского университетов, 
ряда институтов и сотрудники обла
стных сельскохозяйственных опыт
ных станций.

Ученые внесли ряд предложений 
об улучшении материально-техниче
ского обеспечения колхозов, даль
нейшем подъеме производства сель
скохозяйственной продукции.

Участники совещания подвергли 
критике шаблонный подход к рас
пределению сельскохозяйственной 
техники. В горных МТС Закарпатья 
и Буковины нередко годами стоят 
никоему не нужные'комбайны, круп
ные тракторные сенокосилки и дру
гие машины, которые хороши для 
степных районов страны и непри
годны в горных условиях. Здешним 
колхозам нужны малогабаритные 
машины, удобные для работы в го
ристой местности. А таких машин 
наша промышленность выпускает 
очень мало. Ученые решили помочь 
райисполкомам в отборе и оценке 
имеющейся в МТС техники, напра
вить научную и рационализатор
скую мысль на совершенствование 
машин, на разработку новых конст
рукций. Ввиду того, что МТС выпол
няют инспекторскую функцию в се
меноводстве, ученые предлагают ос
тавить при новых машиноремонт
ных станциях контрольно-семенные 
и агрохимические лаборатории. Но
вым РТС целесообразно иметь все 
средства и машины для уничтоже
ния сорняков и вредителей сельско
го хозяйства.

Постановление Пленума ЦК КПСС 
и тезисы доклада товарища 
Н. С. Хрущева единодушно одобре
ны коллективом Харьковского трак
торосборочного завода. Директор за
вода тов. Медведев говорит, что в 
новых условиях возрастают и требо
вания к машиностроителям. Маши
ны, имеющие недочеты, колхозы не 
будут покупать. На заводе уже сей
час принимаются меры для улуч
шения конструкции выпускаемых 
колесных пропашных тракторов и 
освоения новых.

5 марта. (ТАСС).

Партия выразила наши думы
Мероприятия, намеченные пар

тией по реорганизации машинно- 
тракторных станций, горячо одобря
ют все колхозники нашей сельхоз
артели

Нет сомнения в том, что реорга
низация МТС поможет обеспечить 
еще более быстрый подъем сель
скохозяйственного производства. Су
ществующая форма производственно
технического обслуживания колхо
зов через МТС становится все более 
тормозом в развитии сельского хо
зяйства. При таком положении пло
хо используется техника, а это на
носит огромный ущерб государству 
и колхозам.

Мы очень недовольны работой 
обслуживающей наш колхоз Сер
геевской МТС. Машинно-тракторная

Жизненная
необходимость

станция из года в год не выполняет 
договорных обязательств перед кол
хозом по таким видам работ, как 
корчевка, сенокошение и. стогова
ние, силосование, обработка про
пашных культур, С весновспашкой, 
севом зерновых и уборкой МТС, 
правда, справлялась, ио с большим 
опозданием и ца. низком уровне 
агротехники.

Нет надобности доказывать, как 
это сдерживает развитие нашего 
общественного хозяйства. Наш кол
хоз сеет много льна. Известно, что 
лен — очень трудоемкая культура, 
его возделывание надо обязательно 
механизировать. Тогда колхоз будет 
получать от него большие доходы, 
сможет дать отличную продукцию 
для государства У нас же с обра
боткой льна дело идет очень плохо, 
потому что руководители МТС ни
как не могут организовать правиль
ное использование льнообрабатыва

ющих машин. В итоге колхоз те
ряет миллионные доходы, а госу
дарство недополучает сотни цент
неров льнопродукция.

Дальнейшее развитие животновод
ства сдерживает кормовая база. 
МТС же. располагая неплохой тех
никой для заготовки грубых кормов, 
в прошлом году, например, не скоси
ла и не заготовила ни одного цент
нера сена, не помогла засилосовать 
ни одной тонны силоса.

Партия в намеченных мероприя
тиях по реорганизации МТС выра
зила наши сокровенные думы. Мы 
уверены, что теперь, когда все 
нужные нам машины мы сможем 
купить, развитие нашего обществен
ного хозяйства пойдет вперед семи
мильными шагами.

А. ТУРКОВ,
секретарь парторганизации кол

хоза имени Сталина, Пышкино- 
Троицкого района.

В цехах и отделах Томского манометрового завода 
проходит изучение постановления февральского Пле
нума Центрального Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза и тезисов доклада товарища 
Н. С. Хрущева «0 дальнейшем развитии колхозного 
------------------------------------------------------£

Машины
для сельсного

хозяйства
Коллектив Люберецкого зав-ода 

имени Ухтомск-ого сверх двухмесяч
ного плана изготовил 60 коноплежа- 
ток, 1825 режущих барабанов к си
лосоуборочным комбайнам, на два с 
Лишним миллиона рублей деталей и 
другой дополнительной продукции.

Особенно успешно выполняется 
задание по выпуску конных и при
цепных тракторных сенокосилок. В 
механосборочном цехе Л1) 20 за фев
раль собрано 8.100 таких сеноубо
рочных машин Из них сверх месяч
ного задания —  1.100 сенокосилок.

Секретарь цеховой партийной ор
ганизации тов. Стариков в беседе 
сказал:

—  Мы, строители сельскохозяйст
венных машин, с большим удовлет
ворением встретили постановление 
февральского Пленума ЦК КПСС и 
тезисы доклада товарища Н. С. Хру
щева. В этих документах выражены 
думы не только работников сельско
го хозяйства, но и всех советских 
людей. Наша родная партия неустан
но заботится о дальнейшем развитии 
сельскохозяйственного производства 
и создании изобилия продуктов для 
народа! Конные и прицепные трак
торные сенокосилки, выпускаемые 
нашим цехом, пользуются немалым 
спросом у колхозников. Мы постара
емся больше дать таких добротных 
машин.

—  Нами созданы новые -машины 
для сельского хозяйства. —  расска
зал руководитель группы конструк
торов тов. Матросов. —  Уже внед
ряется в массовое производство шар
нирно-рычажный стогометатель.

На постановление февральского 
Пленума НК КПСС мы. конструкто
ры, ответим усилением своей твор
ческой деятельности, созданием нал. 
более совершенных и производитель
ных машин для сельского хозяйст
ва, Ведь в дальнейшем развитии 
колхозного строя кровно заинтересо
ваны все советские люди.

(ТАСС).

строя и реорганизации машинно-тракторных стан
ций».

На снимке: агитатор, старший мастер участка сбо
рочного цеха Ms 5 Г. П Епифанцев читает рабочим 
постановление Пленума ЦК КПСС.

Фото Ф. Хитриневича.

Важный шаг в жизни 
колхозов

Мероприятия, намеченные Пле
нумом ЦК КПСС по дальнейшему 
укреплению колхозного строя и ре
организации машинно-тракторных 
станций, являются важной вехой в 
жизни колхозов.

Они дадут возможность ' рацио
нальнее использовать машины, по
высить качество выполняемых ра
бот, уровень механизации в кол
хозах. полнее использовать закреп
ленные за колхозами земли.

В практике работы часто бывало 
так: колхозу необходимо использо
вать машину на одной работе, что
бы завершить ее до конца, а дирек
ция МТС с этим не соглашается. И 
начинаются холостые перегоны ма
шин, переброска людей, в то время, 
как сроки уходят. Переход механи
заторов в колхозы даст возможность 
еще шире развернуть механизацию 
работ во всех отраслях колхозного 
производства.

В свою очередь это постановление 
накладывает огромную ответствен
ность на правления колхозов и всех 
колхозников. Мы должны хорошо 
организовать работу в новых усло
виях, правильно использовать маши, 
ны, дать стране больше продуктов 
сельского хозяйства. Я считаю, что 
реорганизация машинно-тракторных 
станций, как и осуществленная в 
свое время перестройка управления 
промышленностью и строительством, 
обеспечит максимальное использова
ние резервов колхозного производст
ва, даст возможность труженикам 
сельского хозяйства сделать еще бо
лее заметный шаг вперед по пути 
крутого подъема сельскохозяйствен
ного производства, по пути создания 
изобилия продуктов в пашей стране.--

П. ГЛАЗЫРИН, 
председатель колхоза «Рассвет», 

Шегарского района,

Новая ступень в подъ ем е  
к ол хозн ого  производства

КАРГАС0К. (По телефону). С ог
ромным удовлетворением восприняли 
колхозники Каосасокского района 
постановление февраньского Плену
ма ЦК КПСС и тезисы доклада 
Н. С. Хрущева «0 дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций». В комплексных бригадах, на 
животноводческих фермах проходит 
обсуждение этих исторических до
кументов. Председатель колхоза 
«Путь к коммунизму» то-в. Голубев 
сказал:

—  Постановление Пленума ЦК 
КПСС о дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации МТС 
знаменует новую ступень в подъеме 
колхозного производства. Теперь со
здаются огромные возможности для 
лучшего использования техники в 
колхозах.

—  Всякий раз, когда наша пар
тия, —  говорит колхозник сельхоз-

Партия наметила конкретные ме
ры. как быстрее поднять наше сель
ское хозяйство на более высокую 
ступень, обеспечить еще более бы- 
стрый рост производства сельскохо
зяйственных продуктов.

Реорганизация машинно-трактор
ных станций вызывается жизнен
ной необходимостью. Наши колхозы 
окрепли, накопили большой опыт, 
они сумеют обеспечить высокопро
изводительное использование техни
ки.

Партия правильно ставит вопрос: 
на колхозной земле должен быть 
один хозяин, в -его руках должны 
быть сосредоточены и средства про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов.

Практика показывает, что в трак
торно-полеводческих бригадах, где 
людьми и техникой руководит один 
человек, дела идут куда лучше, чем 
в полеводческих бригадах.

Приведу конкретный факт. Бри
гадир тракторной бригады Ба/гкат- 
ской МТС тов. Варламов руководит 
комплексной бригадой. Экономиче
ские показатели бригады намного 
лучше, чем в полеводческих брига
дах. Здесь и урожай собран больше, 
и продукция обошлась дешевле, и 
производительность труда выше,

Реорганизация машинно-трактор
ных станций —  дело большой госу
дарственной. политической важно
сти. Я горячо одобряю намеченные 
партией мероприятия по дальнейше
му развитию колхозного строя. Уве
рен. что это обеспечит небывалое до 
сих пор увеличение производства 
всех сельскохозяйственных продук
тов.

ч  С, КОРОВИН, 
комбайнер Гусевсной МТС 

Шегарского района.

Ч т о  п о к а з а л  о п ыт  т р а к т о р н о
п о л е в о д ч е с к о й б р и г а д ы

Намечаемая в настоящее время 
реорганизация машинно-тракторных 
станций означает переход в новой, 
более совершенной форме производ
ственно-технического обслуживания 
колхозов. Эта реорганизация будет 
производиться на базе крупных ус
пехов колхозного строя, достигну
тых при помощи МТС, которые сы
грали большую роли в осуществле
нии крутого подъема сельского хо
зяйства.

Правильно и выгодно колхозам и 
государству, если в одних руках' 
будет сосредоточено использова
ние земли и машин, ведь это 
обеспечит наиболее высокопро
изводительное использование тех
ники. В этом мы убедились 
на примере нашей тракторно-поле
водческой бригады. Об этом хочется 
рассказать подробнее, потому что 
опыт работы нашей тракторно-поле. 
водческой бригады убедительно под
тверждает. насколько лучше работа 
спорится, когда техника находится 
в распоряжении колхоза.

Когда правление колхоза и ди
рекция МТС предложили мне возгла
вить тракторно • полеводческую 
бригаду, я не стал возражать Хоть 
дело. и новое, но все мы верили в ус
пех, потому что опыт работы трак
торно-полеводческих бригад других 
колхозов показывал, какую большую 
выгоду приносит сосредоточение уп
равления делами колхозной и трак
торной бригады в одних руках. 
Окончательно принял бригаду в ап
реле —  в самый разгар подготовки 
в весенне-полевым работам. До по
севной оставались считанные неде
ли, а нам нужно было егае распре
делить людей, получить и проверить

тракторы, сельскохозяйственный 
инвентарь, отремонтировать брич
ки и т. д. Одним словом, раскачи
ваться было некогда. Одновременно 
с проверкой инвентаря занялись 
вывозкой удобрений на поля. До на
чала сева нам удалось вывезти 35 
тонн минеральных удобрений и око
ло 350 тонн перегноя. В полеводче
ской бригаде на такую же работу 
затратили времени в полтора раза 
больше нашего.

За десять дней мы засеяли 1.100 
гектаров.

В нашей бригаде 66 человек: 55 
колхозников и 11 механизаторов. 
При едином руководстве, когда в' 
распоряжении одного бригадира на
ходятся и люди, и вся техника, 
взаимосвязь механизаторов с кол
хозниками стала более крепкой. Это 
давало возможность маневрировать 
рабочей силой, более производи
тельно использовать машины.

Много лет я работаю механизато
ром, но не могу вспомнить ни одно
го года, когда бы весной между бри
гадирами тракторной и полеводче
ской бригад не было споров из-за 
подготовки сцепов для посевных^ ма
шин и из-за прицепщиков. А сейчас 
мы сами изготовили достаточное ко. 
личествО сцепов, благодаря чему 
обеспечили нормальную загрузку 
тракторов во время сева.

Особенно плохо было с прицепщи
ками. Иногда на эту работу выделя
лись случайные, недобросовестные 
люди, которые совершенно не уха
живали за машинами. Бывали слу
чаи, когда на одной машине за день 
менялось несколько прицепщиков.

Хуже того, нередко во время сева, 
когда дорога каждая минута, маши
ны простаивали из-за отсутствия 
прицепщиков.

Совсем по-иному эти вопросы ре
шаются в тракторно-полеводческой 
бригаде. При распределении людей 
по участкам работы все прицепные 
машины были закреплены за на
дежными. проверенными людьми 
бригады. Это повысило производи
тельность труда, темпы и качество 
работ во время сева.

После сева мы поочередно начали 
ставить тракторы на техуход. Ма
шины. прошедшие техуход, пере
ключали на подъем паров, на рас
корчевку, а все колхозники в это 
время вели чистку и ремонт токов, 
силосных ям и траншей.

Одновременно шла подготовка к 
сенокосу. На бригадном совещании 
мы еще паз выяснили, все ли гото
во к заготовке сена.

Насколько организованно прошла 
у нас камлания по заготовке кор
мов, можно судить по тому, что до 
начала уборки урожая при плане 
6.000 центнеров мы заготовили 
6.300 центнеров сена, заложили 
кукурузный силос, силос из сеяных 
трав с общей площади в 120 гекта
ров. При этом полностью использо
вали имеющуюся в нашем распоря
жении технику —  2 тракторных и 
3 конных сенокосилки, тракторные 
грабли, стогометатель.

Если в соседней с нами полевод
ческой бригаде большая часть меха
низаторов не принимала участия в 
заготовке кормов, то в нашей брига 
де было по- ийому. Трактористы и 
прицепщики, не занятые на маши
нах. косили вручную, метали сто 
га. Это конечно, тоже ускорило ра 
богу и увеличило заготовку сена.

Наша бригада хорошо подготови
лась к уборке урожая. Вся рожь с 
площади 125 гектаров и основная 
часть яровых были убраны раздель
ным способом. В среднем мы полу
чили по 16 центнеров ржи и по 18 
центнеров пшеницы с гектара. Од
новременно с уборкой механизаторы 
поднимали зябь под урожай 1958 
года. При плане 750 гектаров было 
вспахано 830 гектаров зяби.

Выработка трудодней у колхозни. 
ков нашей бригады выше, чем у 
колхозников, работающих в полевод
ческой бригаде.

Прошедший год мы закончили с 
неплохими экономическими показа
телями. Почти в три раза сократи
лись затраты средств на производ
ство одного центнера зерна.

Создание в колхозах тракторно
полеводческих бригад —  это поиски 
новых отношений между государст
венными предприятиями по обслу
живанию колхозов и самими колхо
зами. они выражали необходимость 
изменения действующей формы 
производственно-технического об
служивания колхозов через МТС.

Я горячо одобряю намеченные 
партией мероприятия по дальнейше
му развитию колхозного строя н 
считаю, что реорганизация МТС 
сыграет исключительную роль в де
ле быстрого подъема сельскохозяй
ственного производства.

По предварительным подсчетам, 
наш колхоз им. Калинина, Кожев- 
н иконе ко го района, нынче сможет 
приобрести необходимую технику.

Колхозники говорят: «Правильно 
решила партия».

В. ГЕРАСИМОВ.
бригадир тракторно полеводческой 
бригадь1 -олхоза иетни Калинина, 

Кожевииковского района.

артели «Авангард» тов. Чупрунов, 
—  решает какой-нибудь важный 
государственный вопрос, она обра
щается за советом к  народу. Так 
произошло и на этот раз. Партия хо
чет знать мнение рабочего клас
са, колхозного крестьянства, 
интеллигенции о реорганизации 
машинно-тракторных станций. 
Центральный Комитет КПСС может 
быть уверен, что проводимые меро
приятия будут единодушно поддер
жаны колхозниками, всем народом. 
Эти мероприятия дадут нам воз
можность повысить культуру зем
леделия. будут способствовать ново
му расцвету сельского хозяйства.

Т. НУРИЛОВИЧ.

Своевременное
решение

Недавно у нас на фабрике побы
вали председатели ряда колхозов 
Томской области. В цехах и брига
дах они провели беседы о жизни в 
своих колхозах, рассказали о дости
жениях и недостатках в работе, о 
задачах, над решением которых тру
дятся работники сельского хозяйст
ва.

В ответ на почин комсомольцев
Колпашевского района с нашей фаб
рики на постоянную работу в колхоз 
уехало 12 девушек. Из нашей 
бригады уехали Г. Степанова и 
Л. Белоусова. Мы надеемся, что они 
будут хорошо трудиться и не уронят 
чести нашей фабрики.

Я вместе со своими товарищами 
горячо одобряю постановление Пле
нума ЦК КПСС «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно- тракторных стан
ций» и тезисы доклада Н. С. Хру
щева по этому вопросу на предстоя
щей сессии Верховного Совета СССР. 
Я рада, что живу в такой стране, 
где партия и правительство прояв
ляют большую заботу о развитии 
экономики страны, повышении бла
госостояния советского народа. Пар
тия всегда по важнейшим вопросам 
жизни страны советуется е народом 
и внимательно прислушивается в 
его мнению. Намечаемые партией 
мероприятия своевременны, они по
могут колхозам нашей области под
нять экономику.

Я три месяца работала в колхозе 
имени Димитрова, Чаинского райо
на, вначале на заготовке кормов, а 
потом на уборке урожая. Много раз 
мне приходилось наблюдать, как из- 
за плохого качества ремонта и от
сутствия должной связи между МТС 
и колхозом было много недостатков 
в использовании сельхозмашин. 
Имея свою технику, колхоз лучше 
будет ее использовать.

Г. ОСИПОВА, 
швея-прессовщица Томской 

швейной фабрики N° 5.

З аб о т а  партии 
о колхозном  
крестьянстве

На предприятиях и в учреждени
ях, колхозах и МТС Асиновского 
района проходит обсуждение поста
новления Пленума ЦК КПСС и тези
сов доклада товарища Н. С. Хруще
ва «О дальнейшем развитии колхоз
ного строя и реорганизации машин
но-тракторных станций». Горячо 
одобряют это решение партии работ
ники сельского хозяйства. Председа
тель колхоза имени Сталина тов. 
Кривошеин. ознакомившись с поста
новлением, сказал:

—  В прошлом году у нас были 
созданы три тракторно-полеводче
ские бригады. Это намного улучши
ло организацию труда и использова
ние техники, Продажа машин 
колхозам сыграет огромную роль в 
подъеме всех отраслей сельского хо
зяйства.

Колхоз может приобрести машины 
уже в этом году.

В интересах народа
С глубоким интересом изучают 

постановление февральского Плену
ма ЦК КПСС и тезисы доклада това
рища Н. С. Хрущева «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций» железнодорожники стан
ции Богашово и 3 околотка 23-й 
дистанции пути Томской железной 
дороги.

—  Коммунистическая партия,—  
сказал рабочий тов. Берсков, —  за 
последние годы осуществила круп
ные мероприятия по укреплению 
экономики колхозов и машинно- 
тракторных станций.

О том, как выросла экономка 
колхозов, улучшилась жизнь колхоз, 
ников, видно и на примерах Том
ского района. Сейчас многие колхо
зы имеют возможность приобрести 
тракторы и другие сельскохозяйст
венные машины.

—  Я, как и все мои товарищи по 
труду, —  говорит рабочий тов. Бол- 
товский, —  с большим удовлетворе
нием встретил постановление Пле
нума ЦК КПСС. В этом историче
ском документе дана величественная 
программа дальнейшего развития 
сельского хозяйства и роста матери
ального благосостояния советского 
народа.

Новая техника сельскому хозяйству
Ветросиловые элек

тростанции имеют 
большое практическое 
значение для многих 
отраслей народного хо
зяйства и особенно для 
механизации различ
ных сельскохозяйствен
ных процессов и элек
троосвещения в ме
стах, удаленных от се
тей энергосистем.

Сейчас большое вни
мание уделяется авто
матизации ветросило
вых установок. В лабо
ратории ветроиопользо- 
вания Всесоюзного на
учно - исследователь
ского института элек
трификации сельского 
хозяйства созданы два 
экспериментальных об
разца автоматизиро
ванных ветроэлектро
станций «ВИЭСХ-Д-20» мощностью в о5 киловатт 
мощностью в 10 киловатт. ПО сравнению с существующими уста-

и «1-Д-12А*

новками мощность новых ВЭС увеличена на 14— 15 процентов, ме
таллоемкость уменьшена на 25 процентов. Постоянное присутствие 
обслуживающего персонала на такой станции не обязательно. За ее 
работой могут наблюдать время от времени в течение суток всего 
лишь два механика.

Сейчас новые ВЭС. предназначающиеся для использования в 
местностях с высокими скоростями ветра, в частности, в ряде рай
онов Казахской ССР. проходят-лабораторные испытания.

На снимке: новая автоматизированная ветроэлектростанция
«В И Э С Х -Д-20» на полигоне института. На заднем плане — ВЭС 
«Д -18», выпускаемая малой серией. (Фотохроника ТАСС). ■
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IV  сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся
План р а з в и т и я  м е с т н о г о  х о з я й с т в а

б ю д ж е т  о б л а с т и  на 1958 годи

i

Как уже сообщалось, с докладом 
«0 плане развития местного хозяй 
ства Томской области на 1958 год» 
на IV сессии областного Совета де- 
путатов трудящихся выступил 
председатель облплана тов. Бело
глазов.

Перед предприятиями местной 
промышленности области поставив 
на задача— увеличить в 1958 году 
выпуск валовой продукции на 4,8 
процента, в том числе производство 
кожаной обуви на 16,5 процента, 
кирпича — на 13 процентов, ме
бели —  на^32>7 процента, швей
ных изделий — на 9,7 процента.

Рост выпуска валовой продукции 
по системе промысловой кооперации 
определен в размере 4,4 процента.

Намечено значительно увеличить 
производство щепных товаров и 
других изделий из местного сырья, 
увеличить число мастерских по ре
монту мебели, металлических изде
лий и одежды.

По управлению промышленности 
продовольственных товаров объем 
валовой продукции увеличится на 
5 процентов.

Большое внимание уделяется пре
одолению отставания промышлен
ности строительных материалов. 
Предприятия облпромстрома, мест
ной промышленности и промыс
ловой кооперации, производящие 
строительные материалы, должны 
увеличить в 1958 году производ
ство кирпича на 49 процентов. Вы
пуск кирпича будет доведен до 54 
миллионов штук против 36 миллио
нов штук, произведенных в 1957 
году. Для обеспечения намеченного 
плана выпуска кирпича будут вве
дены в строй новая туннельная печь 
на кирпичном заводе № 10 мощно
стью 8 миллионов штук кирпича в* 
год, новая сушилка на сезонном кир. 
плчном заводе, переданном облпром- 
строму артелью «Керамик», и т. д.

Предусмотрено закончить в 1958 
году строительство кирпичных за
водов в Тегульдетском, Кривошеин- 
ском. Чаи нс ком и Кожевниковском 
районах.

Производство извести облпром- 
стромом будет доведено до 5.600 
тонн, для чего в первом квартале 
текущего года будет достроена в 
г. Томске шахтная известковая 
печь. Добыча бутового камня воз
растет до 40 тысяч кубометров, а 
добыча гравия и песка будет дове
дена до 220 тысяч кубометров.

Предприятия местной и коопера
тивной промышленности увеличат в 
текущем году выпуск печного 
литья, гвоздей, войлока, штукатур
ной дранки, керамических роликов, 
изоляторов, плитки для полов и 
других строительных материалов из 
местного сырья.

На 1958 год намечается вы
возка деловой древесины пред
приятиями облтоппрома в количе
стве 113 тысяч кубометров, 
щедприятиями местной промышлен
ности в количестве 42 тысяч ку 
бометров, мебельной и деревообраба
тывающей промышленности —  35,5 
тысячи кубометров, облпромеове- 
том —  92 тысячи кубометров.

В 1958 году намечена дострой
ка мебельной фабрики в г. Томске, 
строительство нового мебельного 
цеха на фабрике гнутой мебели 
имени ^Чкалова и мебельного цеха 
на фабрике мягкой мебели.

Влекущем году предприятия ме
стной промышленности и промыс
ловой кооперации освоят ряд новых 
изделий широкого потребления.

По промышленности местного 
подчинения предусматривается рост 
производительности труда в 1958 
году на 6,2 процента.

Облисполком. исполкомы го
родских и районных Советов, работ
ники местной промышленности дол
жны использовать все резервы для 
выполнения и перевыполнения пла
на.

В области сельского хозяйства 
намечается дальнейшее повышение 
урожайности зерновых и техниче
ских культур, расширение посевных 
площадей, увеличение заготовок и 
закупок продуктов полеводства и 
животноводства, увеличение произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов нэ 190 гектаров земельной 
площади, сокращение затрат на про
изводстве единицы продукции.

В 1958 году увеличится пого
ловье скота, повысится его продук
тивность.

Соответствующие обязательства 
работников сельского хозяйства- 
были уже опубликованы в печати.

Сейчас проходит повсеместно 
всенародное обсуждение тезисов 
доклада тов. Н. С. Хрущева «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций». Трудящиеся 
нашей области горячо одобряют ме
ры. намеченные партией.

Необходимо сосредоточить внима
ние на образцовой подготов
ке колхозов и МТС в весеннему 
севу, обеспечить проведение посев
ных работ на высоком агротехниче
ском уровне, в короткие сроки. Осо
бое внимание должно быть уделено 
успешному завершению зимовки об
щественного скота- повышению - на
доев молока, улучшению заготовок 
и закупок продуктов животновод
ства.

Затем докладчик останавливается 
на вопросах дорожного строительст
ва, коммунально-жилищного хозяй
ства, народного образования, тор
говли, здравоохранения, капиталь
ного етроигелъсгва. 

е= Советский народ с

политическим и трудовым подъемом 
идет навстречу выборам в Верхов
ный Совет СССР, — сказал в за
ключение тов. Белоглазов. —  Нет 
сомнения в том, что и трудящиеся 
Томской области встретят эту зна
менательную дату новыми трудовы
ми достижениями и, еще шире раз
вернув социалистическое соревнова
ние, выполнят и перевыполнят все 
задания народнохозяйственного пла
на на 1958 год.

V
С докладом «Об исполнении бюд

жета области за 1957 год и ут
верждении бюджета области на 
1958 год» выступил заведующий 
областным финансовым отделом тов- 
Ларин.

В 1957 году бюджет области 
выполнен по доходам на 101,4 про
цента и по расходам— на 100,2 про. 
цента: поступило доходов больше, 
чем предусматривалось, на 5.324 
тысячи рублей.

Тов. Ларин отмечает, что многие 
предприятия местной и коопера
тивной промышленности выполнили 
установленные планы платежей в 
бюджет. Не выполнили своих обя
зательств по бюджету торговые 
предприятия и предприятия треста 
столовых областного управления 
торговли, а также хозяйственные 
организации областного управления 
культуры.

Значительные средства из мест
ного бюджета были направлены на 
финансирование местного хозяйст
ва, коммунально-жилищного хозяй
ства, на содержание социально
культурных учреждений, на здраво
охранение, народное образование, 
физическую культуру.

Проект бюджета области вносит
ся на рассмотрение и утверждение 
областного Совета депутатов трудя
щихся по доходам в сумме 394.225 
тысяч рублей и по расходам в сум
ме 390.981 тысяча рублей.

Основным источником доходов по 
бюджету будут налог с оборота и 
отчисления от прибылей.

В текущем году предусматривает
ся дальнейшее увеличение поступ
лений в бюджет отчислений от при
былей предприятий и организаций 
местной и кооперативной промыш
ленности,

Необходимо добиться, чтобы каж
дое предприятие, каждая хозяйст
венная организация работали рен
табельно, строго выполняли уста
новленные планы и обязательства 
перед бюджетом.

Предприятия областного управ
ления торговли в 1958 году долж
ны дать в бюджет области более 16 
миллионов рублей отчислений от 
прибылей.

Тов, Ларин указывает, что в дея
тельности местных торгов и треста 
столовых еще много недостатков, В 
торговых предприятиях в истекшем 
году допущен перерасход издержек 
обращения, не изжиты факты рас
трат и хищений.

Областному управлению культу
ры необходимо обеспечить в 1958 
году безусловное выполнение своих 
обязательств перед бюджетом.

Более 24 миллионов рублей по
доходного налога с прибылей долж
ны внести в бюджет области пред
приятия промысловой и потреби
тельской кооперации.

В 1957 году облпромсовет вы
полнил установленный план накоп
лений. Однако имевшиеся возмож
ности для повышения рентабельно
сти и увеличения платежей в бюд
жет далеко не использованы. 16 
артелей из 65 не выполнили годо
вых планов по выпуску валовой 
продукции. Сократился по сравне
нию с 1956 годом выпуск мебели, 
швейных изделий, предметов хозяй
ственного обихода.

Чтобы машинно-тракторные стан
ции успешно выполнили свои обя
зательства перед бюджетом, необ
ходимо устранить имеющиеся недо
статки в их работе, установить бо
лее строгий контроль за использо
ванием техники МТС, за выполне
нием плана тракторных работ в 
установленные сроки, за своевре
менным и правильным начислением 
и поступлением от колхозов нату
ральных и денежных платежей за 
работы МТС.

Далее тов. Ларин указывает на 
недостатки в налоговой работе. Не
доимки по сельхозналогам были до
пущены в Томском, Зырянском и 
некоторых других районах.

Основная часть средств бюджета 
направляется на финансирование 
местного хозяйства и социально
культурных мероприятий.

На финансирование местного хо
зяйства области в 1958 году из 
бюджета будет направлено более 57 
миллионов рублей. Значительные 
средства предусмотрены на улуч
шение жилищно-бытовых условий 
грудящихся, на капитальный ре
монт жилого фонда местных Сове
тов, на благоустройство городов, 
рабочих поселков и районных цент
ров.

На финансирование социально
культурных учреждений и меро
приятий проектируется отпустить 
307.8.51 тысячу рублей.

Расходы на содержание органов 
управления в 1958 году составят 
23 миллиона рублей. В результате 
мероприятий по упрощению струк
туры и сокращению штатов адми
нистративно - управленческого ап
парата расходы по бюджету обла
сти на содержание органов управле
ния сокращаются из года в год. ■

Однако возможности для упроще
ния и сокращения аппарата ис
пользованы не все. На предприя
тиях, в учреждениях и организа
циях области в 1958 году было 
484 сверхштатных должности, вы
плачивались незаконно повышен
ные оклады по 248 должностям.

— Для того, чтобы обеспечить 
выполнение бюджета на 1958 год,—  
говорит тов. Ларин, — необходимо 
добиться безусловного выполнения 
плана развития местного хозяйства 
области по всем количественным и 
качественным показателям, строгого 
порядка в финансово-хозяйственной 
деятельности предприятий, органи
заций, учреждений, обеспечить 
строгий контроль за правильным и 
экономным расходованием матери
альных и денежных средств.**ч *

С содокладом выступил замести
тель председателя бюджетной ко
миссии областного Совета депутатов 
трудящихся депутат тов. Новокре- 
щенов.

Тов. Новокрещенов указывает, 
что выполнение областного бюджета 
за 1957 год стало возможным в 
результате улучшения работы про
мышленных предприятий, организа
ций, МТС и колхозов.'

Однако не были использованы 
все резервы и возможности для 
лучшего исполнения бюджета.

Предприятия областного управле
ния промышленности продовольст
венных товаров не выполнили план 
накоплений, местные торги и грее г 
столовых областного управления 
торговли перерасходовали против 
норм издержки производства и об
ращения, допустили непроизводи
тельные потери.

Крупные недостатки в работе 
имели место в системе потребитель
ской и промысловой кооперации. 
Райпотребсоюзы в 1957 году пере
расходовали по издержкам обраще
ния свыше 2 миллионов рублей, до
пустили большие непроизводитель
ные потери и непланируемые рас
ходы. В предприятиях облпотребсо
юза в 1957 году выявлено много 
растрат и хищений.

Во многих предприятиях неудов
летворительно используется техни
ка, выпускается продукция низкого 
качества, слабо соблюдается режим 
экономии средств и материалов.

Тов. Новокрещенов указывает, 
что некоторые хозяйственные руко
водители допустили перерасход на 
содержание управленческого аппа
рата, допускают нарушения финан
совой дисциплины.

Необходимо добиться, чтобы каж
дое предприятие работало рента
бельно, строго выполняло установ
ленные планы. Следует больше уде
лять внимания экономии матери
альных и денежных средств, строго 
соблюдать финансовую дисциплину. 

V
Первой в прениях выступила де

путат тов. Подшивалова. Она отме
тила, что государство отпускает 
большие средства на народное обра
зование. Однако эти средства не 
всегда используются рационально.
В Зырянском районе, например, 
средства, отпущенные на строи
тельство средней школы, не были 
полностью израсходованы.

Тов. Подпшвалова указывает на 
необходимость улучшения медицин

ского обслуживания учащихся, уси
ления контроля за их здоровьем. 
Она. также отметила, что во многих 
школах до сих пор для учащихся 
не организованы горячие завтраки, 
плохо работают школьные буфеты.

Выступивший затем заведующий 
областным отделом социального обе
спечения депутат тов. Смольянинов 
сказал:

— Органы социального обеспе
чения проделали большую работу 
по учету пенсионеров и назначению 
им пенсии. Однако в этой работе 
были допущены серьезные недо
статки. Многие райисполкомы допу
скали формальное отношение к 
назначению пенсий.

Эти недостатки сейчас устраня
ются.

Тов. Смольянинов также указы
вает на необходимость серьезного 
улучшения работы врачебно-тру
довых экспертных комиссий.

Врач Колпагаевской городской 
S больницы депутат тов. Степанова,
| отметив некоторое улучшение рабо
ты медицинских учреждений гор. 
Колпашево и района, указала, что 
медицинские учреждения нуждают
ся в ремонте и пополнении новей- 

( шим медицинским оборудованием.
! Тов. Степанова также указывает 
на недостатки в бытовом устройст
ве медицинских работников гор. 
Колпашево.

Выступивший затем начальник 
областного управления сельского 
хозяйства депутат тов. Сидоренко 
рассказал о некоторых итогах рабо
ты машинно-тракторных станций 
области в 1957 году.

План тракторных работ МТС вы
полнили на 99,6 процента. 20 МТС 
области выполнили план трактор
ных работ, остальные МТС работали 
ниже своих возможностей и не обес
печили выполнение намеченных 
планов.

Продолжает оставаться высокой 
себестоимость тракторных работ, а. 
Зырянская, Парбигская. Галкинская 
и некоторые другие МТС закончили 
истекший сельскохозяйственный 
год с убытками.

Тов. Сидоренко указывает, что 
многие райисполкомы не уделяют 
внимания производственно-финан
совой деятельности МТС, не изуча
ют глубоко экономические показа
тели МТС.

Тов. Сидоренко отмечает огром
ное значение решений февральского 
Пленума ЦК КПСС для дальнейшего 
укрепления колхозного строя.

Он также обращает внимание на 
необходимость усилить подготовку 
колхозов и МТС к весеннему севу 
1958 года.

Председатель Кировского райис
полкома тов. Чуланов обратил вни
мание на необходимость дальнейше
го расширения строительства школ 
в районе.

Рассказав о производственной 
деятельности и нуждах строитель
ного треста «Томскстрой», его уп
равляющий тов. Исаков указал, что 
облисполком и областной финансо
вый отдел слабо изучают экономи
ческие показатели предприятий 
треста.

На сессии выступил заместитель 
председателя Кемеровского облис
полкома тов. Милов. Он рассказал о 
том, как трудящиеся Кемеровской

области борются за досрочное вы
полнение государственных планов 
в промышленности, увеличение 
производства продуктов полеводства 
и животноводства.

Тов. Милов поделился опытом 
строительства школьных зданий с 
участием общественности. В обла
сти усиленно ведется строительство 
культурно-бытовых объектов, жи
лищ для трудящихся.

Тов. Милов предложил продол
жить соревнование между трудящи
мися Кемеровской и Томской обла
стей.

— Строительные площадки строй- 
треста № 97 получают кирпич с 
томских кирпичных заводов, — ска
зал депутат тов. Заяц. —  Если 
бы весь кирпич был высокого каче
ства, строители, безусловно, вели 
работы более высокими темпами. 
Однако кирпичные заводы дают 
много кирпича низкого качества. 
От этого снижаются качество строи
тельных работ, производительность 
труда рабочих.

Необходимо потребовать строгой 
ответственности от руководителей 
кирпичных заводов за качество про
дукции.

Заведующий областным отделом 
народного образования депутат тов. 
Нестеров указал, что в области 
неудовлетворительно выполняется 
закон о всеобуче. Многие райиспол
комы, в том числе Кожевниковский 
и Кривошеинский, не берутся по- 
настоящему за ликвидацию мало
грамотности среди населения.

Он также указыбает, что пред
приятия местной промышленности 
выпускают мало мебели для школ и 
низкого качества, а стоимость ее 
очень велика.

Тов. Нестеров обращает внимание 
руководителей районов на необхо
димость создания необходимых жи
лищно-бытовых условий для учите
лей, строительства новых школь
ных зданий с помощью обществен
ности.

Председатель Шегарского райис
полкома депутат тов. Севастьянов 
говорит, что колхозы района еже
годно увеличивают посевные пло
щади и валовой сбор зерна. Однако 
складские помещения пунктов «За- 
готзерно» остаются такими же, ка
кими они быта еще в 1953 году. 
Склады слабо механизированы.

Нужно расширить складские 
помещения и полностью их механи
зировать.

Колхозы Шегарского района много 
производят картофеля и овощей. 
Эти продукты предназначены для 
трудящихся г. Томска. Однако из-за 
того, что в Томске очень мало ово
щехранилищ, много картофеля и 
овощей из колхозов не вывозится. 
С такой неправильной практикой 
нужно решительно покончить.

Тпв. Севастьянов критикует руко
водителей облпотребсоюза за невни
мательное отношение к сохранению 
своего ведомственного жилого фон
да.

— Представленные на рассмотре
ние областного Совета народнохо
зяйственный план и бюджет области 
на 1958 год, —  говорит председа
тель Томского облисполкома тон. 
Васильев, —  разработаны в полном 
соответствии с народнохозяйствен
ным планом РСФСР и отражают за
дачи дальнейшего развития хозяй

ства нашей области, повышения 
культурного уровня и материально
го благосостояния трудящихся.

Впереди много работы. Особенно 
Неблагополучно в сельском хозяй
стве области. Область не выпол
нила план производства мяса и мо
лока, осталась в долгу по сдаче 
этих продуктов государству. На со
стоявшемся недавно областном сове
щании работники сельского хозяй
ства приняли высокие обязательст
ва на 1958 год по производству 
продуктов сельского хозяйства.

Чтобы успешно выполнить при
нятые обязательства, необходимо 
направить усилия на полное исполь
зование всех резервов и возможно
стей, имеющихся в каждом районе, 
повысить ответственность руководи
телей за состояние дел. в полеводст. 
ве и животноводстве, тщательно 
изучать и обобщать передовой опыт, 
сделать его достоянием всех тру
жеников сельского хозяйства.

Далее тов. Васильев указывает 
на необходимость всемерного усиле
ния темпов жилищного строительст
ва в городах и селах с тем, чтобы 
в ближайшие годы покончить с не
достатком жилья для трудящихся.

Необходимо усилить борьбу за 
выполнение производственных пла
нов каждым предприятием,

— Советский народ, —  говорит 
в заключение тов. Васильев, — с 
огромным трудовым и политическим 
подъемом идет навстречу выборам в 
Верховный Совет СССР. Трудящиеся 
настойчиво борются за выполнение 
принятых в честь выборов социа
листических обязательств. В день 
выборов советские люди еще раз 
продемонстрируют свою сплочен
ность вокруг родной Коммунистиче
ской партии и ее ленинского Цент
рального Комитета, единодушно от
дадут свои голоса за кандидатов 
нерушимого блока коммунистов и 
беспартийных.

Председатель Колпашевскего гор
исполкома депутат тов. Абушаев 
остановился на нерешенных вопро
сах в развитии сельскохозяйствен
ного производства в Колпашевском 
районе.

—  Горисполком принимает много 
различных решений, часто проводит 
различного рода заседания. —  го
ворит тов. Абушаев, —  на которых 
много говорим о необходимости под
нимать сельское хозяйство. Но мало 
ведем организаторской работы с 
людьми, не организуем по-настоя
щему социалистическое соревнова
ние среди полеводов и животново
дов, запустили массово-политиче
скую работу среди тружеников 
сельского хозяйства. В этом —  одна 
из причин отставания сельского хо
зяйства в районе.

Тов. Абушаев рассказал, какие 
принимает горисполком меры для 
того, чтобы в 1958 году значи
тельно увеличить производство про
дуктов сельского хозяйства.

Он также отметил недостатки в 
финансировании школ и медицин
ских учреждений.

На сессии с речью выступил пер
вый секретарь Томского обкома 
КПСС тов. Москвин.
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Областной Совет депутатов тру

дящихся утвердил народнохозяйст
венный план по местному хозяйству 
и бюджет области на 1958 год.

В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ

В счет 
1963 года

На страницах книги Почета 
Томского подшипникового за
вода — внешне ничем не при
мечательные фотографии. И 
только подписи убедительно 
подчеркивают трудовые заслу
ги, тех, чьи имена занесены в 
книгу.

Под одной из фотографий 
подпись, сделанная в 1953 го
ду:

«Николай Иванович Сере
да... Выполняет задание более, 
чем на 300 процентов, и сейчас 
трудится в счет 1957 года».

Тов. Середа работает одно
временно на трех карусельных 
Станках. Перед началом смены 
он тщательно готовит инстру- 

I мент, отбирает нужные приспо
собления для подналадки, боль
шинство из которых сделано им 

! самим. Много времени отнимает 
1 закрепление на станках неоим- 
* метричных деталей. Николай 

Иванович изготовил простое, 
но очень удобное приспособле
ние. Оно позволяет быстро и 
точно центровать изделия раз. 
личной формы.

Сначала токарь настраивает 
станок, на котором обрабаты
вается деталь, требующая 
меньше времени на ее уста
новку. Пустив этот станок, он 
приступает к подналадке дру
гих изделий на соседних стан
ках.

Николай Иванович экономит 
время и за счет правильного 
режима обработки деталей. Он 
уделяет большое внимание вы
бору режущего инструмента. 
Там, где позволяют условия, 
всегда совмещает силовое й 
скоростное резание, а чисто
вую обработку деталей ведет 

} на больших скоростях при ма- 
| лых подачах.
> Тов. Середа передает свой
> опыт и навыки молодым рабо-
> чим. Иван Бедднин, придя в 
i цех из Советской Армии, не

имел квалификации. Николай 
Иванович обучил его, теперь 
он токарь шестого разряда. 
Недавно стал токарем и дру
гой ученик Николая Иванови
ча — тов Струйкин.

Николай Иванович — актив
ный общественник. Несколько 
лет подряд он избирается 
председателем цехового коми
тета. |

На всю жизнь запомнил Ни
колай Иванович Середа день, 
когда в связи с пятидесятиле
тием советских профессиональ
ных союзов Президиум Вер
ховного Совета СССР награ
дил его высшей правительст
венной наградой — орденом 
Ленина.

Отвечая на эту награду, Ни
колай Иванович множит свои 

( трудовые успехи. За два года 
шестой пятилетки он выпол
нил более семи годовых норм.

В дни подготовки к выбора^ 
в Верховный Совет СССР он 
работает уже в счет 1963 го
да.

К. БЕЛЯЕВ.

Работники эстрады 
на селе

После полуторамесячной гаст
рольной поездки по селам четырех 
районов нашей области в Томск воз
вратилась эстрадная бригада Том
ской областной филармонии, руко
водимая Б. А. Ставровым.

Бригада побывала bi Кожевников- 
ском, Шегарском, Бакчарском и 
Парбигском районах, где дала около 
30 концертов. Бригада обслужила 
свыше 4 тысяч колхозников и ме
ханизаторов.

Резервы, которые не приведены в действие S Рабкоровский рейд по лесо- \ 
> пунктам Колпашевского л е с -; 
5 промхоза. '

• Колпашевский леспромхоз в 
! прошлом году не выполнил го

сударственного плана, плохо 
работает он и в этом году.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя» пббывала на 
лесопунктах этого предприя
тия. Ниже мы помещаем мате
риалы рейда, свидетельствую
щие о больших резервах, нме- 
щихся на лесопунктах.

ТЕХНИКА РАБОТАЕТ 
НА ИЗНОС

На мастерский участок «Даль
нее» пришла' телефонограмма за 

I подписью главного инженера Кол- 
' пашевского леспромхоза тов, Бара

нова. Технический руководитель 
предприятия требовал снять короб
ку скоростей с автомашины 
«ЗИЛ-5» и поставить ее на шпало- 
резку.

— Курс на раскомплектовку, —  
с иронией произнес кто-то из меха
низаторов — Дело обычное.

Вскоре к тракторам и автомаши
нам, ожидающим капитального ре
монта, была добавлена еще одна 
«ЗИЛ», Все эти машины так рас
комплектованы. что, кроме кабин, 
рам и мостов, почти ничего не 
осталось. С молчаливого согласия 
тов. Баранова стали разбирать не 
только механизмы, которые пред
назначены для отправки в цент
ральную ремонтную мастерскую, по 
и -новую, еще не использованную 
технику Рядом с механической ма
стерской Песчанинского лесопункта 
стоят две новые лебедки. Но их 
нельзя пустить в работу. С лебедок 
сняты тросы, питательные трубки и 
другие приборы.

При таком отношении к  технике 
многие машины и механизмы боль
ше простаивают, чем работают. Из 
23 тракгороь. которыми распола
гает Пиковгкий лесопункт, работает 
только 9. Пять разбитых тракторов

ожидают капитального ремонта, 
столько же стоят в мастерской с 
различными повреждениями. Из 19
автомашин на вывозке леса бывает 
занято лишь 8— 9. ■

В склад металлолома преврати
лась механическая мастерская Пес- 
чанинского лесопункта. Здесь из- 
под снега можно извлечь колеса и 
другие части к  автомашинам и 
тракторам, части к  бульдозерам и 
автокранам. В ожидании ремонта 
двигателей обросли сугробами 16 
мощных лебедок.

Проверка показала, что на участ
ках «Дальнее» и «Центральное» 
Пиковского лесопункта 17 февраля 
простояло 15 различных машин и 
4 использовалось на вспомогатель
ных работах. Эго— половина всей 
техники, которой располагает лесо
пункт. Р. тот же день на Песчанин- 
ском лесопункте непосредственно 
на вывозке леса было занято лишь 
35 процентов всей, техники.

Однако и га техника, которую 
руководители леспромхоза считают 
занятой на прямых работах, ис
пользуется на половину своей мощ
ности. Из-за отсутствия гаражей 
каждый тракторист утром затрачи
вает 2— 3 часа, чтобы запу
стить машину. Зачастую они 
вынуждены таять снег на костре, 
чтобы залить водой радиатор. Не
мало времени уходит на поиски по
керов, на получение запасных ча
стей. Хронометраж одной смены 
тракториста тов. Смоловского пока
зал. что из-за различных организа
ционных недостатков он теряет 
примерно 30— 35 процентов рабо
чего времени.

Насто простаивает техника на 
Песчанинском лесопункте.

Текущий ремонт техники прово
дится за 40 километров от места 
работ — в механической мастер
ской поселка Песчаное. Чтобы сде
лать мелкий, но срочный ремонт, 
механизаторы затрачивают много 
времени. —  ~  \

В леспромхозе не ведут борьбы за 
сохранность техники. Виновники в 
безответственном отношении к ма
шинам остаются безнаказанными. 
Не был найден виновник, который 
привел в гараж новый трактор без 
воды в системе охлаждения и вывел 
из строя двигатель. Другой новый 
трактор надолго задержался в гара
же из-за того, что кто-то из водите
лей, отогревая радиатор открытым 
огнем, прожег трубку. Лебедчик 
Куржинского участка Петров масло 
в мотов заливает без сетов. Это ви
дят механики, но они так и не 
разобрались, почему вполне ис
правная лебедка стала работать с 
перебоями.

Небрежно организована заправка 
машин топливом. На всех заправоч
ных пунктах разделения топлива и 
смазки по сортам не проводится. На 
заправочном пункте в пос. Песча
ное нет помещения для разогрева 
масла, не хватает заправочной та
ры.

ПОДПИСАНО—
И С ПЛЕЧ ДОЛОЙ

Руководители леспромхоза часто 
составляют мероприятия по улучше
нию работы каждого мастерского 
участка, но эти мероприятия, как 
правило, остаются на бумаге. Под
тверждением этого могут служить 
новые мероприятия, разработанные 
для Пиковского и Песчанинского ле
сопунктов в середине февраля. На 
лесопунктах предусматривалось до
вести вывозку до 1.250 кубометров 
в сутки. При этом всем мастерам 
Песчанинского лесопункта предла
галось к 17 февраля обеспечить 
доставку лебедчиков в лесосеку 
за час до начала смены. За
ведующий мастерской тов. Ки
сель должен был до 25 февраля 
изготовить по 4 прицепных крюка 
для сборки чокеров на каждую ле
бедку. Для содержания дороги в хо

рошем состоянии начальнику пунк
та тов. Желтоножко было предло
жено выделить бульдозер и 7 рабо
чих.

Но хорошие, вполне выполнимые 
предложения не были осуществле
ны. С 16 февраля суточная вывоз
ка не увеличилась, а уменьшилась. 
Никто в установленный срок не 
выполнил указанных предложений, 
а руководители леспромхоза не 
интересовались судьбой разработан
ных мероприятий. Достигнута бы
ла лишь одна цель —  видимость 
заботы о выполнении плана.

РУКОВОДСТВО...
ИЗДАЛЕКА

Контора леспромхоза до сих пор 
находится в рабочем поселке То-гур, 
в 100 километрах от мастерских 
участков. Только на оплату коман
дировочных в январе израсходова
но около 2 тысяч рублей, не счи
тая других затрат.

Но руководители леспромхоза ча
ще всего наведываются в ближай
ший лесной поселок Песчаное. А 
вот на Пиковском лесопункте ру
ководители бывают совсем редко. 
Их пример, видимо, пришелся по 
душе руководителям Песчанинского 
лесопункта. Они также медлят с пе
реездом в поселок Куржино, хотя в 
Песчаном вот уже третий год не ве
дется никаких лесозаготовок. Лесо
заготовители работают сейчас дале
ко в тайге, за 40— 50 километров 
от конторы пункта.

Давно назрела необходимость пе
ревести контору Песчанинского ле
сопункта в пос. Куржино, а конто
ру леспромхоза —  в Песчаное. Об 
этом настойчиво заявляют мастера 
лесозаготовок, этого требует сама 
обстановка. Но все остается по- 
старому. По-прежнему председатель 
рабочкома тов. Кузнецов, сидя в 
Тогуре, высылает за сотню километ
ров телефонограммы с просьбой: 
«Вышлите имена передовиков»,

«Доложите о решениях профсоюзно
го собрания», по-прежнему в Тогур 
вызываются люди для составления 
планов, отчетов, разных ведомо
стей.

Оторванность от производства по
рождает у руководителей предприя
тия благодушие.

—  В данпое время мы работаем 
неплохо, —  говорит директор лес
промхоза тов. Задворнов. —  По 
сравнению с январем прошлого года 
мы дали леса на 200 кубометров 
больше, при меньшем количестве 
рабочих.

Такое заявление руководителя 
леспромхоза — результат слабого 
знания возможностей и резервов 
предприятия. При наличии мощной 
техники и опытных кадров пред
приятие может вывозить в сутки не 
800— 900 кубометров леса, а са
мое меньшее 1.400 кубометров. 
Об этом говорят примеры работы 
передовых лесозаготовителей, кото
рые последовали примеру знатного 
донецкого шахтера Н. Мамая. Луч
шие механизаторы леспромхоза кра
новщик Фомин, водители машин 
Верба, Леденцов. Копот, Кузьков, 
электропильщик Чернов успешно 
перевыполняют задания на 40— 60 
процентов, но таких рабочих в лес
промхозе немного. Средняя произво
дительность труда лесозаготовите
лей составляет всего лишь 87 про
центов. К сожалению, об этих не
использованных возможностях в 
конторе леспромхоза говорят редко.

Рейдовая бригада газеты «Краснов 
Знамя»:

Г. ЧЕРНОВ, директор училища 
механизации сельского хозяйства; 
К. НОВИКОВ, инструктор Йолпашев- 
ского горнома партии; И. АНИСИ- 
МОВ, начальник автоколонны 
г. Колпашево; П, ЖЕВЛАКОВ, 
Н. ТРУБИН, рабочие Пиковского ле
сопункта; П, КОЛОТОВКИН, сотруд
ник газеты «Советский север»,
С. КЫТМАНОВ, наш соб. корд-
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НОВОСЕЛЫ
27 комсомольцев Самусьской ре

монтно-эксплуатационной базы ре
шили стать колхозниками артели 
«Память Кирова», Томского района.

На центральной усадьбе перед 
колхозной конторой собрались жите
ли деревень Корнилове, Родионово, 
Заварзино, Круглыхино для встречи 
новоселов. Старейший член сельхоз
артели Илья Петрович Круглыхин 
преподносит им хлеб-соль. Анато
лий Бондаренко от имени новоселов 
говорпт о том. что рабочие оправда
ют надежды колхозников, будут че. 
стно трудиться в артельном хозяй
стве. Заместитель председателя кол
хоза Алексей Кузьмич Ширяев рас
сказывает прибывшим о колхозе.

—  Подсчитав свои возможности и 
резервы, —  говорит он,. —  колхоз
ники решили в этом году собрать 
по 13 центнеров с гектара зерно
вых, надоить по 2.000 литров моло
ка на корову.

Вечером для молодых патриотов 
был дан концерт в колхозном клу
бе.

—  Все здесь мне по душе, буду 
работать с радостью. —  сказал Па
вел Данилов.

9тн слова выразили мысли всех 
новоселов.

Е. ЖИЖИНА.

Переселенцы приняты  
в члены колхоза

В колхозы Колпашевского района 
приехали новоселы из Марийской 
АССР. 17 семей поселились в кол
хозе имени Фрунзе, много новосе
лов прибыло в колхоз «Путь Ильи
ча». На заседании правления арте
ли имени Фрунзе новоселы приня
ты в члены колхоза. Среди них 
есть механизаторы, плотники, куз
нецы, бондарь, мельник.

В. БАХАТОВ.

Результаты выборов 
в народные Советы Румынской 

Народной Республики
БУХАРЕСТ, 5 декабря. (ТАСС). 

Сегодня газеты опубликовали со. 
общение о результатах выборов в 
народные Советы Румынской На
родной Республики, состоявшихся 
2 марта с. г. В сообщении указы
вается, что в областные Советы в 
голосовании приняло участие 
10. 828.959 чел., или 99,62 проц. 
всех избирателей. За кандидатов 
фронта народной демократии голо
совало 10.766.912 чел., т. е. 99,43 
процента.

В выборах Бухарестского город, 
ского Совета приняло участие 
955.696 человек, т. ё. 99,03 проц, 
избирателей. За кандидатов фрон
та, народной демократии голосова
ло 946.338 чел., или 99,02 проц. В 
выборах районных Советов приня
ло участие 9.215.503 чел., или 
99,62 проц. всех избирателей. За 
кандидатов фронта народной демо.

кратии голосовало 9.146.235 чел., 
или 99,25 проц.

Всего в народные Советы избра
но 137.790 депутатов. Все избран
ные депутаты — кандидаты фрон
та народной демократии. 47,87 
проц. депутатов — члены и канди. 
даты в члены Румынской рабочей 
партии, 52.13 проц. — беспартий
ные трудящиеся. Среди избранных 
депутатов •— 35.085 женщин, 87 
проц. — румыны, 13 проц.— пред
ставители . национальных 
шинств.

Результаты голосования, 
в передовой статье газета ■ 
ниа либера», свидетельствуют о 
нерушимом единстве партии и на
рода. Избиратели проголосовали 
почти единодушно за кандидатов 
фронта народной демократии, вы
разив таким образом свою полную 
поддержку политике партии и пра
вительства.

мень-

пишет
Ромы-

Б у д у т  свои 
т р а к т о р и с т ы

При Чилинской МТС работают 
курсы тракторнстов-дизелистов, , на 
которых обучаются около 30 кол
хозников сельхозартелей зоны.

Программа курсов рассчитана на 
4 месяца.

Новый поселок р а с т е т

Растет новый поселок, заложен
ный в прошедшем году колхозника
ми сельхозартели «Сибирь». В бу
дущем он станет центральной 
усадьбой колхоза.

В поселке началось строительст
во колхозного Дома культуры на 
250 мест.

В. РЕПИН.
Кожевннковский район.

Крестьяне ГДР вступают 
в сельскохозяйственные 

производственные кооперативы
БЕРЛИН, 5 марта. (ТАСС). За 

последние месяцы все больше 
крестьян Германской Демократи
ческой Республики вступает в 
сельскохозяйственные производст
венные кооперативы. Это является 
результатом широкой разъясни
тельной работы, проводимой пар
тийными и государственными орга_ 
нами, а также хозяйственным ук
реплением уже существующих ко
оперативов. которые на деле пока
зывают преимущество коллектив, 
ных методов ведения сельского хо
зяйства. Так, в 1957 году денеж
ные доходы сельскохозяйственных 
производственных кооперативов в 
среднем по республике увеличи

лись почти на 50 процентов, а 
темпы прироста урожайности в ко
оперативах значительно превысили 
рост урожайности в единоличных 
хозяйствах.

Как сообщает газета «Нейес 
Дейчланд», после 33 пленума ЦК 
СЕПГ, состоявшегося в октябре 
прошлого года, т. е. меньше чем 
за полгода, в ГДР было создано 
около 700 сельскохозяйственных 
производственных кооперативов, из 
них только в феврале текущего го
да — 202 кооператива. В настоя
щее время в Германской Демокра
тической Республике насчитывает
ся 7.087 кооперативов.

Протесты против размещения в Англии 
американских ракетных баз

ЛОНДОН, 5 марта. (ТАСС). 
Лейбористы Джеймс Гаррисон, Эд
вин Гуч и Сидней Дай внесли в 
палате общин резолюцию, выра
жающую протест против решения 
правительства разместить в вос
точных районах Англии американ. 
с«ие ракетные базы.

Жители деревни Бутон, близ 
Вудстока (Оксфордшир), окружен
ной американскими военно-воздуш
ными базами, направили члену 
парламента консерватору Доддс- 
Паркеру письмо, в котором проте
стуют против полетов над Англией 
американских бомбардировщиков с 
водородными бомбами.

В газете «Дейли геральд» сего
дня опубликована статья известно
го английского писателя Джона

Пристли, призывающего Англию 
отказаться от ядерного оружия.

Пристли решительно критикует 
поборников ядерного оружия, ссы. 
дающихся, в частности, на то, что 
это оружие якобы является «сдер
живающим фактором». Он заявля
ет, что их доводы основываются 
«на иллюзиях, истерии и каком-то 
коллективном безумии».

«Сдерживающие факторы» го. 
раздо опаснее, чем то, что они 
предназначены одерживать, — пи
шет Пристли.— Мы возвратим се
бе принадлежащее нам по праву 
место в мире, когда у нас хватит 
мужества, сознательности и чело
вечности встать и заявить, что мы 
покончили с этим грязным де. 
лом».

За переговоры между 
Востоком и Западом
БОНН, 4 марта. (ТАСС). Пресс, 

бюллетень СДПГ «Социал-демо. 
кратишер гтрессединст» опублико
вал сегодня статью, в которой 
комментирует предложения Совет
ского правительства о подготовке 
совещания руководителей госу
дарств на высшем уровне.

«Запад последовал бы плохому 
совету, -— говорится в статье, — 
если бы необходимую основатель
ную подготовку к встрече глав он j 
потопил в процедурных вопросах 
или руководствовался бы ложным 
представлением о том, что, чем 
позднее состоится совещание на 
высшем .уровне, тем лучше это бы
ло бы для западного мира».

« Социал-демократишер пресс
единст» указывает, что в вопросе о 
совещании па высшем уровне Фе
деративная республика «не должна 
выступать на Западе в качестве 
тормоза».

Бюллетень подчеркивает, что 
раскол Германии «может быть 
устранен только тогда, когда меж
ду Востоком и Западом путем раз
оружения и разрядки напряжен
ности, важнейшей частью которо
го является также план Рапацкого 
(польский план создания безатом
ной зоны в Центральной Европе.— 
Ред.), будет достигнут минимум 
нормальных отношений. Кто не хо_ 
чет видеть этой простой истины, 
тот действует глупо или со злым 
умыслом».

Номиюнике совещания 
постоянных  

представителей  
в совете НАТО

ПАРИЖ, 5 марта. (ТАСС). Пос
ле состоявшегося вчера во дворце 
Шайо заседания постоянных пред, 
ставителей в совете НАТО было 
опубликовано коммюнике, в кото
ром говорится, что 15 стран — 
членов НАТО согласны «участво
вать в совещании на высшем уров. 
не при условии, если последнее 
приведет к определенным резуль
татам», что делает необходимым 
«его тщательную подготовку». 
«Ввиду этого, — говорится в ком
мюнике, — в настоящее время 
трудно определить дату созыва со. 
вещания на высшем уровне, как 
это предлагает Советское прави
тельство».

В коммюнике указывается, что 
6 марта, возможно, состоится об
суждение ответа А. А. Громыко на 
письмо Пино.

С XI о р т
Зимняя спартакиада 

народов РСФСР
Старты лыжников

СВЕРДЛОВСК, 5 марта. 
(ТАСС). Сегодня с утра большое 
оживление царило на лыжной базе 
Уральского военного округа. Здесь 
состоялись эстафеты лыжников — 
участников зимней спартакиады 
народов РСФСР.

В зимнем убранстве Уктусские 
горы. Мороз. Полное безветрие. 
Замечательная лыжная погода.

На старте женщины. Выстрел, и 
35 спортсменок одновременно на. 
чинают бег. С первых метров завя
зывается острая борьба.

Спортсменки Московской обла
сти завоевали первенство в эстафе
те 4X 5 километров с результатом 
1 час 25 минут 51 секунда. Второе 
место заняла команда города 
Москвы, третье — команда горо
да Свердловска, четвертое — лыж
ницы города Ленинграда, пятое— 
Горьковской области и шестое — 
спортсменки Архангельской обла
сти.

Высоким темпом отличилась эс
тафета мужских команд 4Х Ю  ки
лометров.

Команда Москвы стала победи
тельницей в эстафетном беге 
4X 10 километров. Ее время — 2 
часа 25 минут 3 3 ,секунды, на вто. 
ром месте — команда Ленинграда, 
третье место заняли спортсмены

города Свердловска, на четвертом 
месте — команда Удмуртской
АССР, на пятом — лыжники Мо
сковской области и на шестом — 
команда Свердловской области.

На в ы со ки х  с кор о стя х
СВЕРДЛОВСК, 6 марта.

(ТАСС). Вчера вечером в борьбу 
за почетный приз спартакиады на
родов РСФСР вступили конько
бежцы. На центральном стадионе 
Свердловска начались соревнова
ния по скоростному бегу на конь
ках среди женщин

Дистанция 500 метров. Одна за 
другой стартуют пары.

Тамара Рылова стала первой 
чемпионкой спартакиады по скоро
стному бегу на коньках. Второе 
место, заняла Софья Кондакова 
(Москва) — 48,5 секунды, третье
— Инга Артамонова (Москва) — 
48,7 секунды, четвертое — Ремма 
Меньшова (Калининская область)
— 49,1 секунды, пятое место — 
Римма Белова (Тульская область) 
— 49,2 секунды и шестое— Татья
на Мохина (Челябинск) — 49,3 
секунды.

Больше десяти участниц пробе
жали 500 метров быстрее, чем за 
50 секунд.

Поздно вечером состоялись забе
ги на 1.500 метров среди женщин.

Из Новосибирска в Томск на лыжах

НА ПЕРВЕНСТВО МИРА ПО ЛЫЖАМ
ЛАХТИ, 5 марта. (Спец. корр. 

ТАСС). Звание чемпионки мира в 
лыжной гонке на 10 километров 
для женщин сегодня здесь завое
вала советская спортсменка 
А. Колчина со временем 44 мину

ты 49 секунд.
На второе место вышла и завое

вала серебряную медаль также со. 
ветская спортсменка Л. Козырева 
со временем 45 минут 28,2 секун
ды.

Матч-реванш на первенство 
мира по шахматам

5 марта в Центральном 
шахматном клубе СССР состо
ялось доигрывание первой партии 
шахматного матча-реванша на пер
венство мира между В. Смысловым 
и М. Ботвинником. В прерванном 
положении, как сообщалось, у Бот
винника были две лишних пешки.

Когда судья матча вскрыл кон
верт, выяснилось, что Ботвинник 
записал сильнейший ход. Смыслов

проявил много упорства в защите, 
но его положение ухудшалось с 
каждым ходом. Проходная пешка 
черных вскоре дошла до второй 
линии, после чего дальнейшее со
противление белых стало бесполез
ным.

На шестьдесят третьем ходу 
Смыслов сдался.

Счет матча — 1:0 в пользу Бот. 
винника.

Вчера в Томск из Новосибир
ска на лыжах пришла спортивно- 
туристская группа ДСО «Труд» 
г. Новосибирска в составе шести 
спортсменов.

Свой лыжный 250-километро, 
вый переход спортсмены посвя
тили выборам в Верховный Совет 
СССР.

Из Новосибирска лыжники вы
шли утром 24 февраля с лыжной 
базы у ст. Мошково. Три дня 
они шли по целине в тайге. Это 
был тяжелый переход. В тайге им 
пришлось дважды ночевать.

Группу лыжников-спортсме- 
нов возглавляет конструктор Но

восибирского турбогенераторно
го завода П. А. Рощупкин.

Прибывших в Томск спортсме
нов встретили представители 
Томского областного совета ДСО 
«Труд».

Вчера вечером в лекционном 
зале томского ДСО «Труд» ново
сибирцы встретились с томскими 
спортсменами и туристами.

Ник. ГРОМОВ.
На снимке: прибывшие в Томск 

спортсмены-туристы г. Новоси
бирска беседуют с представителя
ми томского областного совета 
ДСО «Труд».

Фото К. Бахтина.

Соревнования по тяж елой  атлетике
Состоялись соревнования на 

первенство областного совета 
профсоюзов по тяжелой атлетике.

Первенство оспаривали семь 
команд. В легчайшем весе выиг
рал представитель политехниче
ского института Коробков. Его 
результат в троеборье— 235 кило
граммов. В полулегком весе пер
вое место занял Ананьев (поли
технический институт) с результан
том 270 килограммов. В легкой 
весовой категории чемпионом 
стал Разин (педагогический ин
ститут) — 282,5 килограмма.

Представитель университета 
Марьянов с результатом 325 ки
лограммов занял первое место в 
полусреднем весе.

В среднем весе первенствовал 
Шумилин —  представитель уни
верситета (325 ’ килограммов). В 
дополнительном подходе он вы

жал штангу весом 112,5 кило
грамма, что превышает норму 
первого спортивного разряда. В 
полутяжелом весе чемпионом 
стал Палтусов (политехниче
ский институт). Он выиграл с 
суммой троеборья 390 килограм
мов.

В тяжелой весовой категории 
чемпионом стал представитель 
транспортного института Корыт- 
ченко (315 килограммов).

В итоге двухдневной борьбы 
первое место завоевала первая 
команда политехнического инсти
тута, которая имеет 19 очков, на 
втором месте — вторая команда 

этого же института (22 очка). 
Третье место заняла команда пе
дагогического института, у кото
рой также 22 очка.

А. ПЕСТОВ, 
судья III категории.

Трудящиеся Корейской Народно-Демократической Республики 
горячо поддерживают новые предложения правительства КНДР по 
вопросу мирного объединения Кореи. По всей стране проходят ми
тинги в поддержку этой мирной инициативы.

На снимке: митинг жителей (в западном районе Пхеньяна) в под
держку заявления правительства КНДР.

(Фотохроника ТАСС).

„Стремиться к лучшему
взаимопониманию

Американский журнал за нормализацию 
американо-советских отношений

НЬЮ-ЙОРК, 5 марта. (ТАСС). 
Американский журнал «Прогресс 
сив» опубликовал ряд статей, по
священных отношениям между 
США и СССР. В редакционной 
статье журнал указывает на огром
ный прогресс в СССР в области 
просвещения, ■ развития пауки и 
техники. «В тех областях, — пи
шет журнал, — в которых мы счи
тали себя некогда непревзойден
ными, — образование, наука, тех
ника — мы теперь оказались от
тесненными в результате гигант
ских шагов страны, которая всего 
каких-нибудь 10 лет назад находи
лась в руинах, вызванных нацист
ской военной машиной».

Журнал отмечает, что в Совет
ском Союзе условия жизни непре
рывно улучшаются, а советский 
народ предан делу коммунизма. В 
этой связи «Прогрессив» критику
ет внешнюю политику Даллеса, ко
торая «основывается на пагубном 
заблуждении» — на теории о мни
мой слабости советского строя. 
«Вести себя в международных де- 
лах так. словно за последнее деся. 
тилетие не произошло никаких из
менений в мировом соотношении 
сил, — продолжает журнал, — 
значит строить американскую 
внешнюю политику па опасных 
иллюзиях, наносящих ущерб нам 
самим. Настойчивые утверждения 
о том, что мира можно достигнуть 
только добившись принятия Со
ветским Союзом всех наших требо
ваний в целом, — это один из ос
новных просчетов американской 
внешней политики, так как при 
этом полностью игнорируются дей. 
ствительные факты нынешнего, 
возможно длительного, тупика. 
Отказываться от переговоров по 
той причине, что мы можем ког
да-нибудь «догнать» русских в от
ношении абсолютного оружия, зна
чит обрекать самих себя и весь 
мир на бесконечную гонку воору
жений...» «Мы сделали бы боль
шой шаг вперед, — заключает 
журнал. — рели бы стали разви
вать не фантастические панацеи, 
а терпимые отношения» о Совет
ским Союзом.

Бывший посол США в Индии 
Боулс в своей статье заявляет,

что, «учитывая потенциал Совет
ского Союза в области науки, про
мышленности и людских сил, Аме
рика никак не может выступать за 
столом переговоров с требованием 
безоговорочной дипломатической 
капитуляции... Никогда не следует 
захлопывать дверь перед любым 
предложением, обещающим хотя 
бы в самой малой степени смягче
ние нынешней напряженности или 
соглашение по любому из отдель
ных или второстепенных вопросов, 
в решении которых мы все заинте. 
ресованы».

Американский промышленник 
Сайрес Итон подчеркивает, что 
«единственной реальной надеждой 
всего мира на почетный мир яв
ляется активное стремление к луч
шему взаимопониманию между 
странами, придерживающимися 
противоположных философий... Я 
увёрен,'— продолжает автор, — что 
сейчас Россия не пытается навя
зать Соединенным Штатам комму, 
низм. Точно так же мы должны 
признать, что мы не можем пере
строить Россию по нашему собст
венному образцу».

С. Итон выражает уверенность 
в том. что капитализм будет «на. 
верняка уничтожен, если Соеди
ненные Штаты спровоцируют вой
ну с СССР. Я полагаю, что боль
шинство моих собратьев-капиТали- 
стов разделяет мою точку зрения... 
Чем дольше мы откладываем по. 
пытки найти общую почву с Рос
сией, тем труднее это будет потом. 
Давайте же перестанем травить 
Россию. Пусть она занимается сво
ими экономическими теориями и 
практикой... Создавать вокруг Рос 
сии кольцо баз, о которых мы мо
жем запускать бомбардировщики 
и ракетные снаряды, — это безу
мие... Я твердо убежден в том, что 
русские хотят мира... Момент ни. 
когда не был более благоприятным 
для того, чтобы пойти навстречу 
русским. Единственный обнадежи
вающий и неистребованный путь 
к миру — это переговоры по пово
ду наших разногласий. Давайте же 
выскажем свое мнение н будем на. 
стаивать на том, чтобы наши госу
дарственные деятели немедленно 
предприняли соответствующие ша
ги».

Цена одного бомбардировщика
ЛОНДОН, 4 марта. (ТАСС). В 

Лондоне объявлено о слиянии из
вестной оперной труппы театра 
«Сэдлере Уэллс» и оперного те
атра «Карл Роза». Причиной это
го являются финансовые затруд
нения, вызванные правительст
венной политикой ограничения 
кредита.

Против этого решения возража
ют профсоюз английских актеров

и профсоюз музыкантов, посколь
ку слияние увеличит безработицу 
среди работников театра.

На состоявшейся вчера пресс- 
конференции директор оперного 
театра «Карл Роза» профессор 
Хэмфри Грегг заявил, что если бы 
правительство построило на один 
бомбардировщик меньше, то проб
лема английской оперы была бы 
разрешена на целый год.

Протест против 
действий французских 

колонизаторов в Алжире
КАИР, 5 марта. (ТАСС). Гене

ральный секретарь лиги арабских 
стран Абдель Халек Хасуна напра
вил генеральному секретарю ООН 
Хаммаршельду телеграмму, в ко
торой выражается протест против 
жестокостей, применяемых фран
цузскими колонизаторами в отно
шении жителей Алжира.. В теле
грамме указывается, что француз
ские власти не только сгоняют ал
жирских граждан с их земель й 
лишают их имущества, но и убива
ют тех, кто оказывает им сопро
тивление.

Как указывается в телеграмме, 
около 100 тыс. алжирцев уже сог
наны со своих земель и оказались 
без крова. Еще 200 тысячам ал

жирцам французские власти угро
жают высылкой или смертью. 
«Все это, — говорится в телеграм
ме, — создает опасное положение, 
угрожающее миру в этом районе 
земного шара».

Строительство 
ракетных баз 

в Западной Германии
БЕРЛИН, 5 марта. (ТАСС). Га

зета «Берлинер цейтунг» приводит 
новые сведения о строительстве 
ракетных баз в Западной Герма
нии. Как указывает газета, одна 
из таких баз уже построена в рай
оне Корнвестгейма близ Штутгар
та. На ее территории имеются пло
щадки для запуска ракет типа 
«Найк». Газета отмечает, что все
го в районе треугольника, образуе
мого городами Хейльбронн, 
Пфорцгейм и Людвигобург (Ваден- 
вюртемберг), намечается построить 
три базы для запуска ракет 
«Найк». Газета сообщает также, 
что на территории земли Рейн- 
ланд-Пфальц будет сооружено 17 
площадок для запуска ракет 
«Найк». Американские войска, 
расположенные на территория этой 
земли, уже оснащены ракетным 
оружием среднего радиуса дейст
вия.

ИЗ ЗАЛА СУДА

ПЬЯНИЦА ИСКЛЮЧЕН 
ИЗ КОЛХОЗА И ОСУЖДЕН

Счетовод колхоза «Красный 
сибиряк», Томского района, 
В. М. Падкин систематически 
пьянствовал, разлагал трудовую 
дисциплину, за что и был исклю
чен из колхоза. Палкин ушел от 
жены и 3 маленьких детей к дру
гой женщине, но бывшую семью 
в покое не оставил. Изредка по
являясь в покинутом им доме, 
пьяница затевал здесь дебош и 
драки.

В декабре прошлого года Пал_ 
кин избил свою старшую дочь Ва
лентину, а затем облил керосином 
продукты: зерно, мясо, картофель.

Народный суд 1-го участка Том
ского района приговорил Палкина 
к 3 годам тюремного заключения.
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ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 7 мар
та по области ожидается облач

ная, с прояснениями погода, по 
крайним южным районам — сла
бый снег, по остальным — без 
осадков, ветер переменных на
правлений, 3 — 7 метров в секун
ду, температура воздуха по юж
ным районам 3— 8 градусов, по 
остальным — 11 — 16 градусов 
мороза.

8 — 11 марта — облачно, с 
прояснениями, временами слабые 
осадки, ветер 3— 7 метров в се
кунду, температура воздуха 
ночью 7— 12 градусов, днем —■ 
2 — 7 градусов мороза. В начале 
периода по северным районам 
ночью 19— 24 градуса, днем — 
8 — 13 градусов мороза. ■

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.
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Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

7 марта — «В поисках радо
сти».

8 марта — «Поднятая целина».
9 марта днем — «Когда цветет 

акация»,
вечером — «В поисках радо

сти» .
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького
7 марта — новый художест

венный фильм «Дети Эллады». 
Сеансы: 8-50, 10-30. 12-10, 1-50, 
3-30. 5-10, 6-50, 8-30, 10-10,
11- 50.

Зал кинохроники
7 марта — новый докумен

тальный фильм «За жизнь обре
ченных». Сеансы: 9-30, 11,
12- 30, 2, 3-30, 5, 6-30, 8, 9-30,
11 .

Кинотеатр имени И. Черных
7 марта. Большой зал — «Де

ти Эллады». Сеансы: 9, 10-40,
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10-20. Малый зал — «Неповто
римая весна». Сеансы: 9-10, 11, 
12-50, 2-40, 4-30. 6-20, 8-10, 10.

Экспедиции СНИИГГИМС тре. 
буются: опытные старшие лаборан
ты, фотограф,1 ■ слесарь-газосвар
щик и инженер-механик по ремон
ту и эксплуатации плавсредств.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8. 4 этаж.

2 - 1

Т о м с к а я  с т у д и я

Пятница, 7 марта
19.00. «У  нас в гостях». 19.10. 

«Женщины — мастера .ис
кусств». 19.40. Киножурналы.
20.00. Киноповесть «Семья».

Суббота, 8 марта
19.00. Документальный фильм 

«В стране равноправия». 19.45. 
Концерт по заявкам женщин. 
20.30. Оперетта И. Дунаевского 
«Белая акация».

Воскресенье, 9 марта
15.00. «Нашим мамам». 15.20. 

Кинопередача для школьников. 
Фильм «Отряд Трубачева сра
жается». 19.00. Обозрение «По 
родной стране». 19.20. Фильм- 
концерт «В солнечном краю».
20.00. Киножурналы. 20.10. Ху
дожественный фильм «Моя дочь».

Управлению понтонного моста 
требуются: помощник механика
катеров, кузнец и рабочие-мужчи
ны для выборки леса.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 113. 3 — 2

Томский педагогический инсти
тут проводит 26 марта, в 7 часов 
вечера, традиционный вечер окон, 
чивших институт,

27 марта, с 10 часов утра, бу
дут работать на факультетах мето
дические секции учителей.

Всех окончивших институт про
сим принять участие.

Дирекция.
2 - 1

Сибирскому физико-техническо, 
му институту требуются: инжене
ры-конструкторы, инженер по ра
диооборудованию, уборщицы и 
дворники.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

2 - 1

Кирпичному заводу № 10 тре
буются на работу: слесари, рабо
чие в цех обжига, формовки и в 
цех известково-песчаных блоков.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 122.

3 — 1

Томской оапоговаляльной фаб
рике срочно требуется опытный 
счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект. 60.

3 - 2

О Б Е Р Е Г А Й Т Е
электрические установки!
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